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Las familias 
gastarán en Reyes 
25.000 pesetas en 
juguetes

Los Magos de Oriente inver
tirán en Segovia aproximada
mente unas 25.000 ptas por ni
ño, en una campaña en la que los 
jugueteros comienzan a notar el 
descenso en el número de niños 
en la provincia.

Las jomadas previas a la lle
gada de los Reyes son las elegi
das por los padres para visitar 
jugueterías y tiendas de regalos 
con el fin de satisfacer las de
mandas infantiles. Son días de 
intenso trabajo para los comer
ciantes de este sector, que man
tienen abiertas sus tiendas hasta 
horas inusualmente dedicadas a 
la venta al público con el fin de 
poder atender a los clientes. El 
impacto publicitario es determi
nante a la hora de elegir los ju
guetes, desaconsejando incluso 
las propias recomendaciones de 
los educadores, orientadas a ju
guetes mas formativos.

(Pág. 5).

Diario de la tarde fundado en 1901 por Don Rufino Cano de Rueda 
S. Agustín, 3 ♦ 40001 Segovla. Tel. 43 72 61 (tres líneas) ♦ Fax 44 24 32 

D.L: Sg. 7 -1958. Precio: 50 pesetas

Las empresas se verán afectadas. AURELIO MARTN

Lo considera un impuesto “anacrónico"

El PP llama a los empresarios 
a firmar contra el IAE

El Partido Popular ha comenzado en Segovia la recogida de 
firmas en contra del Impuesto de Actividades Económicas. El 
diputado Javier Gómez Darmendrail explicó ante los medios 
informativos las razones por las que su partido se opone a un 
impuesto que calificó de “tosco y anticuado”.

Accidente de 
tráfico en la 
polémica variante 
de Prádena

Un accidente, en el que no 
hubo que lamentar desgracias 
personales, se produjo ayer en la 
variante de Prádena, en el 
polémico cruce de la N-110. La 
falta de visibilidad en la zona 
—el cruce está situado junto a 
un cambio de rasante— hizo que 
un vehículo estuviera a punto de 
ser arrollado por otro a las 22,30 
horas de ayer, según ha informa
do el alcalde de la localidad, Ju
lio Moreno.

Caja Segovia 
recibe hoy al 
U. Salamanca en 
el Pedro Delgado

Después del paréntesis navi
deño, Caja Segovia de fútbol sa
la recibe esta tarde en el pabe
llón Pedro Delgado al Universi
dad de Salamanca, en un partido 
clave para los pupilos de Julián 
Fuente de cara a la clasificación. 
La victoria consolidaría al con
junto segoviano en la tercera po
sición de la tabla.

En cuanto al fútbol, el 
Whisky DyC de Palazuelos se 
enfrenta mañana en La Mina a la 
Medinense, en un encuentro en 
el que el equipo de José Antonio 
Mingúela intentará recuperar 
los puntos perdidos en las últi
mas jomadas. Éor su parte, la 
Gimnástica Segoviana viaja 
hasta Ponferrada para medirse 
con el Endesa. Aunque el equipo 
eléctrico es el último clasificado 
José Luis Gutiérrez “Guti” no lo 
tendrá fácil en su debut como 
técnico azulgrana.

(Pág. 15)

El Partido Popular, que ya ha 
recogido en toda España 70.000 
firmas contra el Impuesto de 
Actividades Económicas, ha co
menzado esta labor en Segovia. 
El diputado Javier Gómez 
Darmendrail explicó a los me
dios informativos las razones 
por las que su partido se opone a 
un impuesto que considera “tos
co y anticuado”. Gómez Dar

mendrail hizo un llamamiento a 
la Federación Empresarial Se
goviana y a la Cámara de Co
mercio para que aportaran sus 
firmas en contra del IAE. ,

Para el PP, el nuevo impuesto 
es “anacrónico” porque grava 
toda actividad empresarial, pro
fesional o artística inde
pendientemente de que genere o

no dinero. “No hay nada más 
anticuado —dijo— que un tri
butó que prescinde de la capaci
dad del que tiene que pagar”.

Según el diputado popular, en 
sólo dos países europeos existe 
este impuesto “y están pensando 
en quitarlo”. Considera el PP 
que el IAE viene a agravar aún 
más la presión de las pequeñas y 
medianas empresas, “en un mo
mento en que teman que estar 
siendo mimadas por constituir la 
mayor parte del tejido empresa
rial español”.

(Pág. 3)

El conductor del vehículo que 
se incorporaba a la variante, pa
ra evitar el impacto, cruzó la 
carretera y dirigió su coche ha
cia unas tierras, cayendo por un 
pequeño terraplén. No hubo que 
lamentar heridos, aunque el co
che sufrió daños de considera
ción y tuvo que ser retirado con 
una grúa.

Como hemos venido infor
mando, los vecinos de Prádena, 
con su alcalde al frente, cortan 
intermitentemente la carretera 
con escombros y tierra para pro
testar por lo que consideran una 
“trampa mortal”. Fuerzas de la 
Guardia Civil han intervenido 
en varias ocasiones para prote
ger la apertura de la variante y 
ayer estuvieron de vigilancia 
hasta las siete de la tarde.

(Pág. 3)

La huelga del transporte concluyó ayer.

NUEVA Y SELECTIVA EXPOSICION DE

AZULEJOS y 
PAVIMENTOS

e9

Guadarrama, 21 (Rol Industrial) - Telf. 420671 
(Abonamos su desplazamiento desde Fdez. Ladreda)

Asetra critica la
postura de 
Fenadismer

La Confederación Española 
de Organizaciones de Transpor
te por Carretera (CONE- 
TRANS) decidió ayer descon
vocar el paro que se había inicia
do el pasado día 30 de diciem
bre, tras haber llegado a un 
acuerdo con la Administración 
en el que se recoge la mayor 
parte de las peticiones de este 
colectivo.

La Asociación Segoviana de 
Transportistas (ASETRA) cali
ficó esta mañana de “pataleo” la 
postura de Fenadismer, 
organización que continúa con 
la huelga.

(Pág. 3)

Precio sin COMPETENCIA 

TODO en Telefonía ' 
* Centrales telefónicas

r— AL DIA -i
■ Los políticos 
segovianos pasaron 
sus vacaciones 
trabajando y en 
familia.

(Pág. 4)

■ Plazos para el 
abandono de la 
producción lechera.

(Pág. 4)

■ Mañana, alas 
18,30 horas, los 
Reyes Magos 
llegarán a Segovia.

(Pág. 5)

■ Las tiendas de 
regalos, de joyas y de 
juguetes abrirán este 
domingo.

(Pág. 5)
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Corrupción y democracia El rasero del Ayuntamiento
JESUS PASTOR MARTIN

AMALIO SALVADOR

Lleva la humanidad dos ten
siones, algo así como dos sue
ños, que llaman libertad y demo
cracia. El primero está referido a 
su ser y el segundo a su razón y 
comportamiento social. Por 
ellos ha luchado y sigue luchan
do la historia del hombre. Pero 
hay otra historia, que no se ha 
escrito: su frustración, desen
canto y desilusión.

Y es que tanto la libertad co
mo la democracia se buscan de
sesperadamente cuando no se 
tienen y, cuando se consiguen o 
no se saben administrar o no se 
sabe qué hacer con ellas, encie
rran una contradicción en su po
sibilidad no superada todavía. 
Voy a referirme sólo a la demo
cracia, en su funcionalidad y co
mo expresión social de la liber
tad, y a las debilidades y mise
rias que la acompañan, como 
sistema de convivencia humana.

Quizá todas las formas de que 
dispone el hombre para organi
zar su convivencia estén sujetas 
a corrupción en más o menos 
grado. La historia apenas tiene 
páginas de honestidad y grande
za. La democracia por sus dispo
sitivos, controles e instrumenta
ción debía ser el más limpio y 
generoso de los sistemas, pero la 
nuestra, apenas ensayada y aún 
no consolidada, está manchado 
pero “in capite et in membris”.

La corrupción aparece en to
do ese organismo, que no es físi
co, pero sí capaz de acusar y de 
quejarse ante el dolor tremendo 
que le causan los políticos. El 
diagnóstico en este momento es 
de malignidad galopante con 
metástasis generalizada.

Uno de los tramos vacíos y 
torpes de mi vida fue aquel en el 
que se me ocurrió asomarme, 
aunque tímidamente, a los cená
culo políticos, pero pude com
probar cómo muchos de aque
llos hombrecitos sin más serpen
teaban y se arrastraban, olvidán
dose de la vergüenza y el honor, 
camino de la instalación social. 
A todos los niveles, desde el 
candidato a una concejalía rural 
pasando por los parlamentarios, 
iban en busca de algo, que no era 
precisa ni primariamente la feli
cidad de los ciudadanos o el bien 
común.

Así el deterioro de la clase 
política ha sido progresivo y de
tonante. El desprestigio político 
de Guerralioy es ya sólo parte 
de una crisis generalizada: Ju
lián García Valverde aparece
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implicado en el escándalo de 
Renfe con la especulación y hay 
una trama de delincuentes del 
IVA, con laque colaboraban im
portantes empresas españolas; al 
líder del Partido Popular de 
Cantabria, Juan Hormaechea se 
le procesa por conupción, quien 
arropado por Aznar y Lucas, se 
niega a dimitir, mientras el pre
sidente nacional en un protocolo 
inadmisible de discreción lo de
ja a su leal saber y entender.

Al alcalde de La Coruña, pre
sidente de la Federación de Mu
nicipios, Francisco Vázquez, se 
le procesa por corrupción y dice 
que él sigue, todo esto ensalsado 
por la prevaricación, la mal
versación de fondos públicos, la 
estafa, el tráfico de influencias, 
el soborno, el cohecho, la false
dad de documentos y otras figu
ras delictivas propias de políti
cos y altos funcionarios.

Además las libertades se ven 
cada día más reducidas en su 
posibilidad social, los indicios 
de recesión económica empie
zan a ser alarmantes, el Parla
mento está desprestigiado (ni 
controla, ni debate ni legisla), 
las autonomías tiran como mas
tines del Estado, convirtiéndose 
en nuevos centros de poder y 
con su parte alícuota de corrup
ción, las elecciones son panto
mimas democráticas a merced 
de las dictaduras de los líderes, 
que son los que confeccionan las 
listas, los partidos trabajan el 
consenso en provecho propio. 
Montesquieu ha muerto: los tres 
poderes están politizados, la jus
ticia esclerotizada y la ines
tabilidad social da angustia, la 
sociedad no tiene razones éticas 
ni ideológicas que le garanticen 
su futuro ni ofrecen tranquili
dad. Julio Anguila, en su estado 
gaseoso y pseudo-místico, elu
cubra vacilante, el beatífico pre
sidente anda entre “dolido” y 
“confundido” sin tomar con
ciencia de que las averías, que 
afectan al sistema oligárquico 
que él montó están en su respon
sabilidad.

CULTURA DE LA 
ESPECULACION

Aunque la especulación y 
otros devaneos punibles de la 
Administración constituyen un 
fenómeno cuantitativo impor
tante, no es lo más grave; lo peor

¡Qué cosas pasan, señores!
JESUS PASTOR CRESPO

El delegado del Gobierno en 
Castilla y León se sorprende y 
disgusta por no haber utilizado 
la Comunidad un fondo de 8.257 
millones de pesetas que se de
volverá y, pienso, que quizá sea 
después aprovechado por regio
nes menos necesitadas.

El ciudadano contribuyente 
se pregunta: ¿Se comunicó a su 
debido tiempo para poder adju
dicar dichos fondos? Si fue así, 
¿a quién pedir responsabilidad 
por el desinterés o negligencia?. 
¿Cómo es posible que se desee 
construir una piscina olímpica, 
siendo más necesarios colecto
res y depuradoras para sanea

es la deformación mental, la 
conciencia irracional, involuti- 
va, degradante y precaria, que 
afecta a los responsables. Yo 
aprendí en mis tiempos de estu
dio que el conocimiento era pre
vio al arrepentimiento.

Daba pena asistir y escuchar 
los razonamientos de García 
Valverde para justificar la espe
culación de Renfe y su raciona
lidad, porque se hacía en favor 
del bien común, de la sociedad y 
ayudaba a la composición de los 
presupuestos del Estado. El mi
nistro hacía una inversión total 
del orden moral, justificando los 
medios por los fines, algo así 
como decía la copla “aquí está 
Diego Corrientes, criado en An
dalucía, el que a los ricos robaba 
y a los pobres socorría”. Llegar 
a una degradación lógica tal su
pone una especie de descompo
sición mental, de desconexión 
de juicios, de irracionalidad.

Y parece que esta deforma
ción no es propia de una clase 
política sino que afecta a la tota
lidad de la especie, porque Az
nar tiene razonamientos con ca
rencias preocupantes. Afirmó 
seria y severamente que él nada 
cambiaría votos por dignidad y, 
a veces, calladito se está más 
guapo, porque al final la digni
dad se cambió por votos y sus 
compromisos y falta de decisión 
mantienen en su casa situacio
nes con olor a podrido.

Y además no puede ser de 
otra manera, en una sociedad en 
la que su Carta Magna empieza 
por prescindir del nombre de 
Dios, en la que no hay referencia 
a normas ni conductas que se 

’ ajustan a la Ley Natural, no es 
posible la existencia de criterios 
de discenimiento ético. Así en 
un político no cabe el arrepenti
miento y por tanto el cambio de 
conducta, no tiene conciencia de 
pecado, porque no reconoce 
norma extema de moralidad y, 
como el único valor determinan
te es él mismo, no puede conju
gar el verbo dimitir. Cuenta con 
la unción sagrada de las urnas, 
así que...

Estamos pues ante una situa
ción de relativismo en que cada 
hombre vigila y exhibe su yo, 
cada pueblo se entontece consi
go mismo y cada autonomía se 
constituye en un centro de poder 
insolidario frente al Estado. Y 
mientras tanto, vamos a Europa 
en busca de la unidad que no 
hemos podido encontar en casa.

miento de las aguas del río Eres- 
ma, cuando falta por cerrar las 
pistas de atletismo, reparar el 
velódromo de Madrona o las 
ventanas del alcázar, que se 
encuentran sin carpintería, con 
ella deteriorada o sin cristales 
entre otros cientos de necesida
des imperiosas? ¿Cómo es posi
ble que se dejen perder 8.257 
millones? ¿Tan descoordinada
mente mal funcionan los orga
nismos gestores?

Senador Rodríguez, después 
de todo lo escrito, ¿qué nos 
puede decir de esto?, ¿es que los 
políticos y gobernantes (todos) 
no se enteran, o ha de ser el 
pueblo el que haga su trabajo? 
¡Qué cosas pasan, señores!

Cualquier concurso oposi
ción es ya de por sí un proceso 
traumático: a fin de cuentas, 
como las plazas son limitadas, 
una serie de opositores ilusiona
dos tendrán que soportar unas 
desagradables calabazas. Razón 
de más para evitarles tragar aún 
más bilis con la sospecha de que 
el examen fue un artificio.

Desgraciadamente, cada vez 
que se celebra una oposición 
para algún puesto de la Admi
nistración local, se realiza una 
convocatoria tan descuidada de 
garantías de imparcialidad, que 
el rumor es siempre el mismo: 
Quien más, quien menos sospe
cha que las plazas estaban dadas 
de antemano. A fin de cuentas, 
¿qué puede esperarse cuando se 
teme que no todos compiten en 
las mismas condiciones y, al 
final, aprueban los previsibles?

Pero, lo peor es que no resul
taría difícil evitar suspicacias. 
Haría falta solamente cuidar una 
serie de formalismos: que los 
miembros del tribunal no sean 
exclusivamente de “la casa”, 
que hubiera sistemáticamente

Navidad, tiempo de PAC
FERNANDO ALDEA

De acuerdo con la tradición 
cristiana, fueron unos ganaderos 
de ovino en régimen extensivo 
quienes, dentro de un mensaje 
de paz, recibieron hace ya casi 
2.000 años la buena nueva del 
nacimiento de un niño en las 
inmediaciones de la pequeña 
localidad de Belem.

Desde aquellas históricas fe
chas, la conmemoración de la 
Navidad suele ser un tiempo, es 
seguramente el tiempo cuando 
los mensajes de paz se generali
zan entre los am igos, los conoci
dos y hasta con los enem igos. La 
Paz con mayúsculas se convier
te en uno de los principales de
seos para los habitantes del pla
neta.

A punto de cumplirse los dos 
mil años de aquel histórico 
acontecimiento de la cultura 
cristiana, no desde el cielo sino 
desde uno de los centros de la 
vieja Europa, desde Bruselas, 
tanto los ganaderos de ovino 
extensivo como los de ganade
rías intensivas y, en general 
todos los hombres del sector 
agrario, están siendo bombar
deados por unos mensajes al 
comienzo ininteligibles plaga
dos de reglamentos, pero que ya 
flotan como algo familiar, aun
que no se entienda bien por esta
blos y cañadas. Es el mensaje de 
la PAC; de la reforma de la 
Política Agrícola Común.

Y, no es precisamente para 
anunciar el nacimiento de algo 
nuevo, de algún proyecto de

Hostal Sol Cristina
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alguna representación sindical, 
que los exámenes llegaran en 
sobres lacrados y se abrieran 
ante los opositores, que los hare
mos de méritos estén redactados 
con absoluta claridad y no per
mitan dobles interpretaciones, 
etc.

¿Es demasiado pedir que se 
hagan las cosas en condiciones? 
Se hace todo de tal manera que 
nadie puede garantizarle a un 
opositor suspenso —y conste 
que no es mi caso, pero conozco 
a tantos— que no hubo filtracio
nes, que todos fueron juzgados 
por el mismo rasero o que los 
aprobados no tuvieron padrinos 
en el tribunal.

Pasemos a lo concreto: Re
cientemente, hubo unas pruebas 
para cubrir dos puestos de auxi
liar en el Ayuntamiento de Se- 
govia durante seis meses. Había 
26 opositores. Aunque ocurrió 
lo de siempre, uno puede admitir 
que todo el proceso fue correcto. 
En ese caso, no hay más que 
hablar: felicitaciones a las dos 
aprobadas, esposas de funciona
rios del Ayuntamiento. 

futuro, de esperanza, sino para 
habituar a los agricultores y 
ganaderos sobre la aplicación de 
las medidas de reforma que van 
a poner fuera de juego a miles de 
explotaciones.

Casi oficialmente, en estas 
fechas navideñas, estamos en 
tiempos de PAZ. Pero, aunque 
Agricultura no se lo crea, el 
sector agrario ya está viviendo y 
temiendo unos no muy lejanos 
tiempos de PAC. La reforma 
comunitaria lo está siendo casi 
todo para agricultores y ganade
ros que viven pendientes de los 
próximos reglamentos comuni
tarios y que pueden suponer el 
inicio de una batalla en los sec
tores más afectados negativa
mente por la nueva normativa.

La PAC que se quiere aplicar 
desde Bruselas no viene precisa
mente, navidades incluidas, en 
son de PAZ. No es precisamente 
un cántico el que han recibido ya 
miles de agricultores y ganade
ros en relación con su futuro en 
el sector agrario.

La PAZ es un deseo. La PAC 
es un compromiso con nombres 
y apellidos a través de la cual se 
trata de atentar contra las pro
ducciones de agricultores y 
ganadef^s para bajar excedentes 
y responder así a las pretensio
nes de los Estados Unidos.

Pasado el calor y color de las 
fiestas navideñas donde parece 
que casi todo se transforma, la 
dura realidad se impondrá pron
to porsu propio peso: estamos en 
tiempos de PAC. Es el mensaje 
que viene de la vieja Europa, de 
una CE con graves problemas 
presupuestarios y controlada 
por mercaderes.

La PAC no es justamente un 
mensaje de PAZ a los ganaderos 
de ovino extensivo y de buena 
voluntad; se trata simplemente 
de una imposición que, aunque 
lo nieguen en Agricultura, va a 
dejar fuera del sector agrario a 
los más débiles y desheredados.

M.C.D. 2022
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Lo considera “anacrónico y discriminatorio” Asetra critica la postura de Fenadismer

El PP ha comenzado en Segovia 
la recogida de firmas contra el IAE

El Partido Popul ir ha 
comenzado en Segovia 11 reco
gida de firmas en contra del 
Impuesto de Actividades Eco
nómicas. El diputado Javier 
Gómez Darmendrail explicó 
ante los medios informativos 
las razones por las que su par
tido se opone a un impuesto 
que calificó de “tosco y 
anticuado”.

ANGELICA TANARRO

El Partido Popular que ya ha 
recogido en toda España 70.000 
firmas contra el Impuesto de 
Actividades Económicas ha co
menzado esta labor en Segovia. 
El diputado Javier Gómez 
Darmendrail explicó a los me
dios informativos las razones 
por las que su partido se opone a 
un impuesto que considera “tos
co y anticuado”. Gómez Dar
mendrail hizo un llamamiento a 
la Federación Empresarial Se- 
goviana y a la Cámara de Co
mercio para que aportaran sus 
firmas en contra del IAE. “Cree
mos —afirmó el diputado del 
PP— que los propios afectados 
tienen mucho que decir en este 
asunto y deben encabezar el mo
vimiento contra un impuesto 
que aumenta de forma consider
able la presión fiscal que ya su
fren”.

. Para el PP, el nuevo impuesto 
es “anacrónico” porque grava 
toda actividad empresarial, pro
fesional o artística inde
pendientemente de que genere o 
no dinero. “No hay nada más 
anticuado —dijo— que un tri
buto que prescinde de la capaci
dad del que tiene que pagar”.

Considera también el Partido 
Popular que el impuesto —que 
depende del número de obreros 
y de kilowatios consumidos por 
empresa— grava el trabajo en 
un momento en que la 
competitividad parece más ne-

Javier Gómez Darmendrail.

cesaría de cara al Mercado Uni
co Europeo.

RESULTADOS ABSURDOS

“El cálculo de la cuota míni
ma a pagar según estos elemen
tos y otros, como la superficie 
del local, lleva a resultados ab
surdos. En unos casos, las gran
des superficies pagarán menos 
de lo que han pagado otros años 
mientras que algunos pequeños 
mientras que algunos pequeños 
negocios tendrán que pagar más. 
De esta manera, se favorece a 
las grandes multinacionales en 
contra de los negocios familia
res”.

Para Gómez Darmendrail, la 
pequeña y mediana empresa 
española —"que constituye la 
mayor parte del tejido indus
trial"— se verá muy presionada 
en un momento en que debería, 
a su juicio, ser mimada.

El diputado del PP quiso dejar 
muy claro que, aunque sean los 
ayuntamientos los encargados 
de ponerlo en marcha, es la Ley 
de Haciendas Locales la que 
“permite” a los municipios esta
blecer coeficientes de población 
e índices de radicación “que 
conducen a veces a resultados 
peregrinos”.

Gómez Darmendrail conside
ra que estamos ante un modelo 
de surrealismo legislativo:

“El impuesto ha entrado en 
vigor el' uno de enero pero ya 
hay doce disposiciones que lo 
regulan, lo corrigen y lo modifi
can. Por otra partej el contribu
yente no conocerá hasta el mes 
de junio lo que tiene que pagar, 
lo que supone una gran inseguri
dad jurídica. Como decía nues
tro compañero García Margallo, 
esto es más una comedia bárbara 
de Valle Inclán que un texto de 
ciencia jurídica”.

Los transportistas llegaron 
a un acuerdo con la 

Administración
La Confederación Española 

de Organizaciones de Trans
porte por Carretera (CONE- 
TRANS) decidió ayer descon
vocar el paro que se había ini
ciado el pasado día 30 de di
ciembre, tras haber llegado a 
un acuerdo con la Administra
ción en el que se recoge la ma
yor parte de las peticiones de 
este colectivo. La Asociación 
Segoviana de Transportistas 
(ASETRA) calificó esta maña
na de “pataleo” la postura de 
Fenadismer, organización que 
continúa con la huelga.
________________;______________ íá g .

Ramón Menéndez, presidente 
de Asetra, se mostró moderada
mente satisfecho por los acuer
dos alcanzados entre Conetrans 
y la Administración. “A pesar de 
que no son lo que nosotros pedi
mos —dijo— al menos hemos 
conseguido reunir a los ministe
rios de Economía, Trabajo y 
Transportes y darles a conocer 
la problemática de este sector”. 
Otro de los grandes logros del 
acuerdo es, según Menéndez, el 
compromiso de la Administra
ción de realizar los temas acor
dados conforme a unas fechas 
establecidas en el mismo; así co
mo la creación de una comisión 
interministerial que realizará un 
seguimiento sobre los niveles de 
cumplimiento de los acuerdos.

“Nuestro plan de trabajo — 
precisó el presidente de Ase
tra— ha sido asumido por la 
administración, a la que hemos 
dado una oportunidad con la 
desconvocatoria del paro”.

ACUERDOS

Los transportistas de la pro
vincia conocerán mañana los 
puntos básicos del acuerdo fir
mado entre la patronal y la ad
ministración en el transcurso de

Ramón Menéndez. peña l o sa  

una asamblea extraordinaria que 
tendrá lugar en los locales de la 
Federación Empresarial Sego
viana. Entre los mas importantes 
destacan las aprobación de pla
nes de formación para el sector 
del transporte por carretera, la 
mejora de la red viaria y la crea
ción de áreas de descanso, la im
plantación de un sistema de ju
bilación anticipada y el compor- 
miso del mantenimiento del pre
cio del gasóleo.

PATALEO

Por otra parte, Ramón Me
néndez se mostró muy crítico 
con Fenadismer, organización 
de transportistas autónomos que 
mantiene su postura de fuerza 
frente a la administración. “A 
esta organización —dijo— se la 
invitó a que entrara dentro de 
nuestro plan, pero la división de 
opiniones entre los miembros de 
la misma les hizo dispersarse en 
su postura”. “Es una pena — 
añadió— que haya asociaciones 
que no saben defender a sus ba
ses y que sólo sepan recurrir al 
pataleo para darse a conocer”.

En el punto de la polémica
AS CIRA

AG R U PACION SEO OVlftMW EMPRESQRIOLdeTRO*^ Accidente de tráfico sin heridos
ASAMBLEA EXTRAORDINARIA

La AGRUPACION SEGOVIANA DE EMPRESARIOS 
DEL TRANSPORTE convoca a todos sus asociados a 
una ASAMBLEA EXTRAORDINARIA a celebrar mañana 
domingo día 5 de enero a las 12 horas (en los locales 
de la FES, Domingo Soto, 3, 1.2) para darles cuenta del 
desbloqueo de la situación de paro del sector, acuerdos 
suscritos con el Ministerio de Transportes y acuerdos de 
la Junta Directiva de CONETRANS (en la que la Agrupa
ción segoviana está integrada).

Por tratarse de un tema de gran interés, 
la Agrupación ruega la asistencia de 
todos los asociados en ASETRA.

en la variante de Prádena
A.S.

HABITAT

Un conductor resultó ayer ile
so tras un accidente sufrido en la 
carretera N-110 en el término 
municipal de Prádena, justo en 
la salida de la variante que tanta 
polémica está suscitando estos 
días. Como hemos informado, 
los vecinos de esta localidad de 
la sierra segoviana, con su alcal
de al frente, vienen cortando la 
carretera como medida de pro
testa por la peligrosidad del cru
ce de la circunvalación a la sali
da del pueblo.

Fuerzas de la Guardia Civil, 
que en ocasiones han actuado 
con dispositivos antidisturbios 
para proteger la apertura de la 
variante, estuvieron ayer de vi
gilancia hasta las siete de la tar
de, según ha informado el alcal
de de la localidad, Jesús More
no, quien ha manifestado que la 
falta de visibilidad provocó ayer 
un accidente, en el que no hubo 
que lamentar daños personales.

Hacia las 22.30 horas, el 
conductor de un vehículo que 
saha del pueblo para incorpo-

rarse a la circunvalación —sali
da situada junto a un cambio de 
rasante— comprobó, cuando ya 
estaba en la carretera, que otro 
coche se acercaba a gran veloci
dad por su izquierda. Para evitar 
un choque seguro —otro coche 
circulaba por la derecha— tuvo 
los reflejos suficientes para diri
girse al frente y dejar caer el 
vehículo en unas tierras.

El . coche, que tuvo que ser 
retirado con una grúa, quedó se
riamente dañado al chocar con
tra unas tuberías de desagüe. El 
conductor resultó ileso.

Promoción exclusiva Teléfonos 43 3010 - 43 30 01

• 24 CHALETS (VENDIDOS)
• 60 APARTAMENTOS PROMOCION I (VENDIDOS)
• 41 VIVIENDAS PROMOCION II (VENDIDAS)
e 47 VIVIENDAS PROMOCION III (VENDIDAS)

• EN VENTA. ULT1MAE VIVIENDAS Y BARAJES PR0MOU1UN1V, 
DESDE 55.000 PTAS. AL MES

* PISCINA-TENIS-ZONAS AJARDINADAS
* FINANCIACION PERSONALIZADA CONFORME NECESIDADES DEL COMPRADOR

INFORMACION Y VENTA todos los días de 10 a 2 y de 4 a 7 en chalet-piloto de la urbanización

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.—Pág. 4 SEGOVIA SABADO 4 DE ENERO DE 1992

En unas fiestas que disfrutaron en compañía de sus familias

Los políticos pasaron las vacaciones 
cumpliendo compromisos de estas fechas
Las principales autoridades 

locales y provinciales apenas 
sí pudieron darse un respiro el 
día de Navidad y de Año Nue
vo, en unas jornadas en las que 
siguieron acudiendo con regu
laridad a sus puestos de traba
jo.
_____________________________A.M./J.M.

Tanto el alcalde de Segovia, 
como el presidente dé la Diputa
ción, el delegado territorial y el 
gobernador civil, tuvieron que 
hacer frente a sus responsabili
dades y cumplir con una serie de 
compromisos habituales en es
tas fechas.

Desde su toma de posesión, 
Ramón Escobar tan sólo pudo 
disfrutar de un fin de semana en 
tierras santanderinas el pasado 
mes de agosto.

' El titular de la corporación 
municipal pasó también estas 
fechas trabajando y realizando 
algunas visitas propias de la Na
vidad.

En la jomada de Nochebuena, 
el alcalde acudió al cuartel de la 
Policía Local y al parque de 
Bomberos a brindar con cava 
junto a los retenes de guardia.

Escobar aprovechó estos días 
para visitar también los centros 
de ancianos y asistir a comidas 
de confratemización. Entre es
tas últimas, destaca la que man-

Antonlo Hernández Pérez, peña l o sa Atilano Soto, Ramón Escobar y Luis Pérez de Cossío.

tuvo con toda la corporación 
municipal, en unos días propios 
para limar asperezas y enfrenta
mientos políticos.

SIN ESQUIAR

El presidente de la Diputa
ción, por su parte, disfrutó de la 
Nochebuena y del día de Navi
dad en Madrid, junto a la familia 
de su esposa. Mientras que No
che vieja y Año Nuevo los pasó 
en su domicilio en compañía 
también de sus suegros y de sus 
propios hijos.

Atilano Soto manifestó que 
siempre tiene por costumbre ce
lebrar estas fiestas en Segovia, 
aunque otras veces salió a prac

ticar el deporte del esquí en las 
primeras jomadas del año.

El presidente de la Diputa
ción esperará a mejor ocasión 
para desplazarse a la montaña. 
En este 1991, que ya terminó, 
hubo de conformarse con pre
senciar la San Silvestre junto al 
alcalde de la ciudad y el delega
do territorial.

EL MEJOR JUGUETE

Precisamente, Luis Pérez de 
Cossío no varió tampoco en mu
cho su forma de pasar estas na
vidades.

El máximo responsable de la 
Junta en Segovia celebró las vís
peras de Navidad y Año Nuevo 
en compañía de su familia y her
manos.

Los Reyes se adelantaron dos 
meses en el domicilio de Cossío, 
puesto que fue entonces cuando

su esposa dio a luz al cuarto hijo 
del matrimonio.

Marta, que así es como se lla
ma la preciosa niña, “ha sido el 
mejor juguete que podían haber
nos traído los Reyes”, apuntó el 
delegado de la Junta.

MUY A GUSTO

Por último, Antonio Hernán
dez Pérez, el gobernador civil de 
la provincia, tampoco se movió 
de Segovia, donde dijo encon
trarse “agustísimo”.

“Es una de las provincias 
—añadió Hernández Pérez— 

' más bonitas de España, con una 
ciudad encantadora”.

El gobernador civil celebró 
estas fechas junto a su familia, 
venida de fuera, que se mostraba 
también encantada de encon
trarse en Segovia.

Plazos para la 
solicitud de 
abandono de la 
producción lechera

Próximamente será publicada 
en el Boletín Oficial del Estado 
la orden del Ministerio de Agri
cultura, Pesca y Alimentación 
por la que se instrumenta el plan 
de abandono voluntario definiti
vo de la producción lechera. 
Dicho plan supone el primer 
paso hacia la reordenación del 
sector de lá leche y de los pro
ductos lácteos aprobada recien
temente por el Consejo de Mi
nistros.

A este plan podrán acogerse 
todos los ganaderos que tengan 
atribuidas cantidades de refe
rencia o cuota disponible atri
buida por el Ministerio de Agri
cultura y que lleven producien
do ininterrumpidamente desde 
enero de 1989 y no han solicita
do ampliación de cuota en 1991.

Las cantidades de referencia 
liberadas por el nuevo plan, se 
incorporarán a la Reserva Na
cional, establecida en el Real 
Decreto de reordenación del 
sector lácteo. La orden contem
pla dos modalidades para el 
pago de la indemnización: —6 
Ecus (155,786 ptas./Ecu) anua
les por cada 100 kg. de leche o 
equivalente en leche, durante 7 
años consecutivos. —7,5 Ecus 
anuales por cada 100 kg. de 
leche o equivalente en leche 
durante 5 años consecutivos.

Las solicitudes se presentarán 
antes del 15 de febrero de 1992 
ante el Ministerio de Agricultu
ra en la Jefatura Provincial del 
SENPA. Una vez presentada la 
solicitud, los productores se 
comprometen a no retirarla con 
posterioridad al 15 de febrero.

Maestro Asador de Segovia 
MESON TIPICO, FUNDADO EN 1895

Calle Cervantes, 12. Tel. (911) 43 05 37. Fax (911) 44 12 66

MENU ESPECIAL PARA LA CENA DE REYES
Cóctel de champagne

Crema de ostras 
. o

Reducción de rabo de buey 
o

Ensalada de perdiz y trufa

Salmón en lomos al cava 
o .

Erizos de mar del sur gratinados 
o

Soufílé de cabracho con salsa de gambas

Pavo relleno de Navidad 
x o

Corzo asado a la austriaca 
o

Lomo de cebón con salsa perigeux

Vinos de la Ribera del Duero y Rueda 
Cavas

Tarta de queso con culis de frambuesa 
o

Tarta Cristina con crema inglesa al Gran mamier

Café y brandy de nuestra bodega

En la Noche de Reyes, se puede llevar un jamón.

PLAZAS LIMITADAS
Precio todo comprendido: 5.000 ptas.+6% de IVA

HOMENAJE A LOS VETERANOS DEL PERIODICO.— Eugenio Tapias y Julián García de 
Juan, los dos últimos trabajadores jubilados de EL ADELANTADO DE SEGOVIA, recibieron ayer un 
pequeño homenaje de sus compañeros en el transcurso de la reunión anual que se celebra con motivo 
de estas fechas. No fueron ellos los únicos homenajeados. También Ricardo Borregón y Antonio 
Santiño, veteranos compañeros de Redacción, recibieron sendas bandejas de recuerdo, con motivo de 
la celebración del noventa aniversario del periódico. Por último, tres empleados que han superado los 
cuarenta años de servicio en la empresa: Jesús García Matamala (46 años y medio), Jesús Morales (45 
y medio) y Ernesto Cillanueva (42 años) recibieron un obsequio. El editor del periódico, Carlos Herranz 
Cano,el director, Femando Ganuza y el adjunto a la presidencia, Pablo Martín Cantalejo, compartieron 
ayer un vino español en el mesón Patricia con empleados en activo y jubilados de la empresa. Herranz 
Cano fue el encargado de hacer la entrega de los recuerdos a los homenajeados con quienes aparece en 
la fotografía— {Foto Peñalosa). .
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La publicidad, un factor determinante a la hora de elegir los regalos para los más pequeños

Los “Reyes Magos" gastarán este año 
en Segovia unas 8.000 pesetas por niño

Los Magos de Oriente invertirán por delegación aproximada
mente 8.000 ptas por niño, en una campaña en la que los jugue
teros comienzan a notar el descenso en el número de niños en la 
provincia.

Nenuco, Pocas Pecas, Pin y Pon, Tortugas Ninja, Gijoe, 
Pictionary.... son palabras que en estos días pasan a formar 
parte del vocabulario habitual de todos los segovianos, a la hora 
de pasar por las jugueterías a realizar los encargos para Reyes.

M. GALINDO

Las jomadas previas a la lle
gada de los Reyes son las elegi
das por los padres para visitar 
jugueterías y tiendas de regalos 
con el fin de satisfacer las de
mandas infantiles. Son días de 
intenso trabajo para los comer
ciantes de este sector, que man
tienen abiertas sus tiendas hasta 
horas inusualmente dedicadas a 
la venta al público con el fin de 
poder atender a los clientes. El 
trasiego de voluminosos paque
tes, las dudas de última hora y, 
sobre todo, el ingente gasto en 
pilas y baterías, son las notas 
más destacadas de la primera or
gía consumista del año.

Los jugueteros se encuentran 
muy satisfechos con el desarro
llo de la campaña de Reyes, aun

que han comenzado a notarse 
los efectos del estancamiento 
poblacional en la provincia. 
“Nosotros —dice Javier Manso, 
del Bazar Cristo 5— estamos 
muy contentos de cómo se está 
desarrollando la campaña navi
deña en cuanto a ventas, pero las 
noticias que nos llegan de nues
tros proveedores es que se ha 
producido un descenso del 15 
por ciento en la demanda a nivel 
general. Esto se explica porque 
el techo de edad para la compra 
de juguetes ha descendido, ya 
que los críos, al llegar a los 
10/12 años, se inclinan más por 
los video-juegos y las activida
des deportivas, desplazando la 
compra de juguetes”.

LOS MAS VENDIDOS
El intenso bombardeo publi

citario que se ofrece desde la 
televisión a los niños, hacen que 
sus preferencias se orienten ha
cia los juguetes más anunciados. 
Nenuco y sus complementos, 
los muñecos de “pressing 
catch”, y juegos como el “Pic
tionary” se han convertido en 
los supervenías de Reyes, en de
trimento de juguetes de carácter 
más educativo. Para los más pe
queños, los productos de la casa 
Fischer-Price son los más solici
tados debido a su valor formati- 
vo.

“Este tipo de juguetes —dice 
Juan Francisco Sáez, de Doblón, 
tienda especializada en esta 
marca— tienen un especial inte
rés tanto para padres y educado
res como para los propios niños

ya que a través de ellos descu
bren las formas, colores y obje
tos de una forma plenamente lú- 
dica”.

El gasto medio de una familia 
segoviana en estas fechas puede 
elevarse a una 8.000 pesetas por 
hijo, lo que supone que pueden 
llegar a invertirse unas 25.000 
pesetas en una familia media 
con tres hijos. Esta cifra puede 
fluctuar siempre de forma as
cendente si añadimos a esta cifra 
las inversiones que abuelos, tíos 
o padrinos realizan, pudiendo 
llegar en algunos casos hasta 
más de las 35.000 pesetas.

Los Reyes Magos preparan 
ya sus cortejos para llegar a Se
govia. Se trata de vender ilu
sión...cueste lo que cueste. -

Melchor, Gaspar 
y Baltasar 
llegarán mañana 
domingo
__________________________________MJ3.

Los niños de Segovia tendrán 
mañana la oportunidad de salu
dar a Sus Majestades los Reyes 
Melchor, Gaspar y Baltasar, en 
el transcurso de la cabalgata que 
el Ayuntamiento ha organizado 
para recibir a los magos de 
Oriente y que comenzará a partir 
de las 18,30.horas.

Un total de 160 personas 
participarán en el cortejo que 
acompañará a los Reyes desde la 
Estación de Autobuses hsta la 
Plaza Mayor, recorriendo las ca
lles Fernández Ladreda, Azo- 
guejo, Calle Real hasta llegar a 
la Plaza Mayor, donde serán re
cibidos por la corporación mu
nicipal en el kiosco de la Plaza.

El Ayuntamiento ha destina
do 5 millones de pesetas para los 
gastos de organización de la 
misma, que no contará con ele
mentos tan espectaculares como 
el pasado año, pero que tratará 
de ser mas popular y participati- 
va. Para que la espera de los 
reyes sea menos pesada, un gru
po de muñecos Disney, acompa
ñados por una charanga, pasarán 
por todo el recorrido entregando 
globos, caramelos y regalos a 
los niños.

El concejal de Cultura, 
Maximiliano Fernández Vela- 
yos, significó en la presentación 
de la cabalgata que será un acon
tecimiento destinado íntegra
mente a los niños. “No hemos 
querido —dijo— hacer grandes 
montajes escénicos a semejanza 
de otros años, porque pretende
mos que sean los niños los prin
cipales protagonistas de la ca
balgata”.

Tras la recepción por parte de 
las autoridades, los Reyes Ma
gos saludarán a todos aquellos 
niños que se acerquen hasta 
ellos.

La cabalgata cuenta además 
con la colaboración del Consejo 
Local de la Juventud.

I
El comercio abrirá mañana en el sector 

de regalos, joyerías y juguetes
i:
S En atención a nuestros clientes organizamos:

LA GRAN CENA DE REYES
EN EL SALON DE LOS REYES

MENU

Y
I

DELICIAS DELCHEF 
CREMA DE "AVE REINA" 

GRAN MARISCADA "PORTICO REAL" 
TERNERA ASADA 

GUARNICION DE VERDURAS 
NATA CON NUECES

VINOS BLANCOS Y TINTOS DE RIOJA 
CAVA CODORNIU

CAFE - LICORES
COTILLON - ROSCON - SORTEO DE REGALOS 

Gran baile amenizado por la orquesta “CONTRASTE' 

A media velada chocolate con churros

PLAZAS LIMITADAS (Rigurosa reserva)

Tel. 44 08 36 FELIZ 1992

___________ JESUS MARTINEZ CALLE

La Agrupación de Comer
ciantes Segovianos, ante la cir
cunstancia de que la víspera de 
Reyes caiga este año en domin
go, y a fin de dar las máximas 
facilidades al público, ha decidi
do abrir las puertas de los co
mercios en la jomada de maña
na.

Aunque la medida será adop
tada con carácter voluntario por 
cada empresario, se espera que 
dos sectores funcionen casi al 
cien por cien, en concreto, las 
joyerías y juguetes.

También estarán al servicio 
del público el 80 % de los baza
res, y en menor número las tien
das de textiles, de calzados y de 
electrodomésticos.

.Según Alfonso Herrero, pre
sidente de la Agrupación de Co
merciantes Segovianos, son las 
grandes superficies y empresas

las que fuerzan al comercio lo
cal a abrir mañana domingo.

CARACTER FAMILIAR

La mayoría de los estableci
mientos de Segovia pertenecen 
a trabajadores autónomos o tie
nen un carácter puramente fami
liar.

“No creo —apuntó por ese 
motivo Herrero— que haya nin
gún problema con los trabajado
res, porque se va a dar posibili
dad para que vaya a trabajar el 
que quiera, con intención de 
completar media plantilla"

El presidente de los comer
ciantes segovianos no piensa 
que la víspera de Reyes vaya a

¿Publicidad eficaz?
En EL ADELANTADO

ser un día de mucho negocio, 
“tal vez sí en el sector de la joye
ría”. .

RECUPERACION

A pesar de la crisis del Golfo, 
este año fue mejor para el co
mercio segoviano que el ante
rior.

“Ha sido —señaló Herrero— 
a partir del 15 de noviembre 
cuando se ha notado el parón y, 
sobre todo, es con el mes de di
ciembre con el que ningún co
merciante se muestra satisfe
cho”

La gente parece mantenerse a 
la expectativa de lo que pueda 
ocurrir en 1.992

M.C.D. 2022
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El nuevo decreto de estructuras vuelve a apoyarse en teorías ideales alejado de la realidad

La necesaria modernización de las estructuras y la 
política impuesta de fomento al abandono

El clamor

La carretera, 
el cordón

Los productores agrarios demandan una auténtica clarificación 
del futuro del sector, donde queden perfectamente definidas las 
reglas del juego, para poder llevar a cabo un verdadero proceso de 
modernización. La mayor parte de los agricultores y ganaderos 
tiene la sensación de que cualquier mejora en su explotación in

^s.
El nuevo decreto de moderni

zación de estructuras agrarias, 
que sustituye al denostado 808, 
ya está en marcha. El Ministerio 
de Agricultura asegura que se 
imponen criterios más profesio
nales, se sustituyen las subven
ciones por créditos con intereses 
subvencionados, que pueden 
quedar del 4 al 7 por ciento; las 
comunidades autónomas aporta
rán el 30 por ciento de las ayu
das y se elevan los límites para 
la percepción, como novedades 
más importantes. Incluso, diver
sos responsables del Ministerio 
de Agricultura han anunciado ya 
que se pagarán las subvenciones 
pendientes y en un futuro próxi
mo se podrán multiplicar las in
versiones.

Ahora bien, estas declaracio
nes parecen estar apoyadas más 
en una teoría idealista que en la 
realidad concreta. El mismo mi
nistro de Agricultura, Pedro Sol- 
bes, ya avisó en la presentación 
de esta norma, que a partir de 
ahora, los productores deberán 
andarse con más cuidado, por
que estas ayudas para estructu
ras no serán subvenciones sino 
créditos que habrá que devolver. 
Ahora, la gran pregunta es si ha
brá sectores o explotaciones 
agrarias que puedan afrontar es
tos pagos.

En los años de vigencia del 
antiguo decreto 808 en la pro
vincia de Segovia las zonas para 
las que se aprobaron más pro
yectos de modernización fueron 
las comarcas con terrenos de re
gadío. Pero en ellas, el panora
ma es desalentador, la rentabili
dad de la remolacha ha descen
dido de forma alarmante por los 
bajos precios y los problemas de

mersos en una reforma de la Política Agraria Común encaminada 
al abandono y al recorte de la producción, sería una contradicción 
de principios. Por lo cual, piensan que el nuevo decreto de modern
ización de estructuras agrarias nace apoyado en una teoría idealis
ta pero lejos de la realidad concreta.

I t i « • j . , , , ARCHIVO
La progresiva mecanlcacion del campo ha ahorrado tiempos de producción y mejorado los resultados.

cultivo, mientras que la patata y 
otras hortalizas siguen inmersas 
en crisis cíclicas debido a la de
sorganización de la oferta, ante 
ello muchas tierras de regadío se 
utilizan para la producción de 
girasol, que ofrece menores pro
blemas y mayores rendimientos. 
Por otro lado, en la ganadería, el 
sector con más iniciativas fue el 
vacuno, tanto de carne como de 
leche, y aquí la situación alcan
za ya cimas de extrema preocu
pación por el problema de los 
continuos malos precios y las 
cuotas de producción. Con este 
panorama será muy difícil que 
los agricultores y ganaderos se- 
govianos se planteen en estos 

momentos llevar a cabo un pro
yecto de modernización.

Los productores agrarios en 
esta provincia sienten que si
guen pendientes de una decisión 
política que aclare su futuro y 
que les abra o les cierre la puerta 
de la supervivencia. Sólo a partir 
de aquí podrá plantearse real
mente su futuro. El ministro de 
Agricultura ha insistido en repe
tidas ocasiones en que hay que 
adecuar el tamaño de nuestras 
explotaciones y que es necesario 
reducir el porcentaje de pobla
ción agraria, una línea de actua
ción en la que parece incidir el 
consejero de Agricultura de la 
Junta de Castilla y León, y ad

vierten que deberán desaparecer 
aquellos productores que no se 
modernicen. Sin embargo, para 
el hombre del campo el proble
ma es diferente, consideran que 
en primer lugar es preciso dibu
jar claramente las reglas del jue
go para saber quién puede que
darse y después realizar esa 
modernización con garantías de 
futuro. Pero ahora, inmersos en 
una reforma que propicia el 
abandono de la producción con 
recortes en todos los precios que 
obligarán al productor a vivir 
pendiente de las ayudas oficia
les, un proyecto de moderniza
ción parece más bien una invita
ción al suicidio profesional.

umbilical
^s.

Los accidentes de tráfico en 
cada período vacacional son, 
por desgracia, un tema funda
mental en todas las conversacio
nes. En pueblos marcados por la 
emigración como los de Segovia 
estas fechas se convierten en 
una ocasión para el reencuentro, 
la circulación en las carreteras 
aumenta y con ello todos los pe
ligros. Pero aquí las dificultades 
se multiplican, porque una gran 
parte de las localidades del me
dio rural segoviano viven pega
das a la carretera, en estas zonas 
donde no existe ningún otro me
dio de comunicación éste es el 
cordón umbilical que alimenta a 
todos sus habitantes, y mucho 
más si se pretende potenciar su 
interés turístico.

En estos pueblos es preciso 
trasladarse varios kilómetros, 
hasta el centro comarcal, para 
obtener cualquier producto de 
primera necesidad e incluso por 
la noche, los días de fiesta (con
tinuos en Navidad), se produce 
una auténtica procesión de jóve
nes, y todo esto, en el noventa 
por ciento de los casos debe rea
lizarse por unas carreteras en 
condiciones infames. En su ma
yoría son estrechas, repletas de 
curvas, con multitud de baches y 
con un firme oscilante, y para 
esos pueblos es como si se es
trangulara su cordón umbilical, 
su fuente de vida.

En estos estrangu1 amientos se 
producen múltiples accidentes, 
numerosas muertes, y cuantio
sas pérdidas materiales todo el 
año. Pero la gente de los pueblos 
tiene la impresión de que en un 
tema más se les margina absolu
tamente, son accidentes que en 
muy raras ocasiones salen en los 
medios de comunicación, que 
sólo van a engrosar las oscuras 
estadísticas y el dolor de los fa
miliares y amigos.

Hay que promocionar los productos segovianos

El cultivo de leguminosa tiene 
cada vez más problemas

Hasta marzo de 1993 los ganaderos no sabrá su cuota definitiva

El plazo para el abandono de la producción 
láctea irá del 15 de enero al 15 de febrero

___________________________________AS.

En la provincia de Segovia 
existen varias zonas donde el 
cultivo de leguminosas para 
consumo humano, garbanzos en 
especial, es una labor tradicio
nal, que se ha mantenido por la 
singular calidad de estos pro
ductos. Con ello, cierto número 
de familias, no muy amplio pero 
sí importante, han podido dispo
ner de una fuente de renta adi
cional indispensable para vivir; 
si bien, cada vez son menos y 
cada vez son más los problemas.

La dificultad fundamental es 
la competencia desleal de las 
importaciones, a precios muy 
inferiores a los de la producción 
nacional, que hasta ahora proce
dían sobre todo de Méjico —los 
garbanzos— y de Turquía —las 
lentejas—. No obstante, con el 
cambio en la antigua Europa del

Este, la apertura de sus fronteras 
y las diferentes medidas de ayu
da dispuestas por la Comunidad 
Europea, estos países se pueden 
convertir en los nuevos suminis
tradores de leguminosas para 
consumo humano, ya que en 
ellos no es problema el empleo 
intensivo de mano de obra nece
sario para su cultivo y pueden 
ofrecer mercancías más baratas, 
pero eso sí muy distantes en su 
calidad a las nuestras.

Sin embargo, los nuevos há
bitos de consumo masivo impo
nen cada vez más la compra de 
garbanzos, lentejas y judías 
blancas ya cocidas, esto impide 
apreciar la verdadera calidad de 
las mercancías y facilita la en
trada de productos importados. 
Por ello, en este sector, como en 
tantos otros, es preciso promo
cionar la calidad de los produc
tos agrarios segovianos.

AS.

El Consejo de Ministros apro
bó el pasado 27 de diciembre el 
plan de reordenación del sector 
lácteo. Sin embargo, el ganade
ro debe tener claro que esto es 
sólo el punto de partida y que 
aún existen muchas cuestiones 
que aclarar. Ahora los producto
res recibirán la confirmación de 
su cuota de producción corres
pondiente a 1985. A partir de 
aquí, comenzará la verdadera 
puesta en marcha del plan con el 
inicio del programa de abando
no voluntario de la producción. 
El Ministerio de Agricultura ha 
optado ya por una ayuda de 9,20 
pesetas por cada litro retirado 
durante siete años, la cuantía se
rá pagada prácticamente al 50 
por ciento por el Gobierno espa
ñol y la CE. El presupuesto re
servado permitirá acoger umis 

650.000 toneladas, según los 
cálculos oficiales. No obstante, 
el plazo para la solicitud de esta 
medida se iniciará el 15 de enero 
y finalizará el 15 de febrero. Por 
lo tanto, será preciso estar muy 
atentos para no quedar descol
gados.

La segunda etapa del plan se 
iniciará en el mes de abril, cuan
do ya se conozca la cantidad to
tal de litros acogidos al progra
ma de abandono, que pasarán a 
formar parte de la reserva nacio
nal. En teoría el Ministerio debe 
atender con ello las posibles re
clamaciones y las demandas de 
nueva cuota o de ampliación, en 
las que se dará prioridad a los 
jóvenes y a las comarcas desfa
vorecidas y es posible que se 
atiendan criterios de regionali- 
zación. En este punto es preciso 
volver a insistir para que toda la 

producción abandonada en Se
govia se convierta en cuota para 
productores segovianos, porque 
si fuera de este modo aquí no 
habría problemas. Sin embargo, 
con las previsiones de abandono 
no se cubrirá el exceso producti
vo, que se cifra en tomo a 1,5 
millones de toneladas. Por lo 
tanto, es muy difícil que el Go
bierno pueda repartir nada si la 
CE no atiende su demanda de 
ampliación de la cuota nacional.

Con todos estos problemas, 
en marzo de 1993 se debe cono
cer la cuota definitiva que co
rresponderá a cada ganadero, 
entonces incluso podrán reali
zarse operaciones de compra 
venta entre particulares. Pero el 
problema será llegar a esa fecha 
con las justas demandas atendi
das. -

M.C.D. 2022
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Las subvenciones comunitarias al ovino son bastante escasas. AnCHIVO

La reforma de la PAC ampliará su importancia

La Administración sigue retrasándose 
en el pago de las ayudas comunitarias

________________________^s.
El camino emprendido en la 

reforma de la Política Agraria 
Común (PAC) arrastra al sector 
agrario, por desgracia, hacia una 
dependencia cada vez más in
tensa de las subvenciones comu
nitarias, que debe repartir la Ad
ministración española, un traba
jo para el que no parece encon
trarse preparada. Se puede afir
mar que en estos momentos 
cuanto más necesidad existe en 
el cobro de la ayuda, mayor es el 
retraso, lo que no es precisamen
te el mejor ejemplo de gestión.

Desde el ingreso de España 
en la CE las dos subvenciones 
más importantes han sido la pri
ma del ovino y la indemnización 
compensatoria de montaña, en 
ambas la cantidad para cada pro
ductor es más bien escasa, aun
que la cuantía total sea impor
tante por el elevado número de 
receptores. A pesar de ello, tras 
cinco años, los agricultores y ga
naderos aún no han conseguido 
saber cuál será la fecha fija del 
cobro, ni tampoco concretar 
cuáles son las responsabilidades

La prima del ovino, una 
prueba de fuego

A.S.

La prima a los productores de 
ovino y caprino era hasta ahora 
uno de las subvenciones comu
nitarias más importantes, y ha 
sido un paradigma de la inefica
cia de la Administración espa
ñola, tanto central como autonó
mica, en la gestión de estas ayu
das. La prima del ovino se paga 
como compensación por los ba
jos precios y la pérdida de renta 
9ue esto ocasiona, con lo cual no 
es preciso hacer hincapié en la 
necesidad de estas cantidades 
Para los ganaderos, más aún si 
tenemos en cuenta que los pro
ductores de ovino se concentran 
en su mayoría en zonas desfavo
recidas y son una de las pocas 
actividades productivas que les 
distancia del total abandono.

reales que corresponden ala Ad
ministración central y a la auto
nómica para poder exigir las res
ponsabilidades que se derivan 
de los reiterados incumplimien
tos. Se puede asegurar que si los 
productores no están preparados 
para estas reformas, la Adminis
tración aún está en peor situa
ción.

Las oleaginosas serán el pri
mer sector en el cual se aplicará 
la reforma de la PAC en 1992. 
Por ello, dentro de unos meses a 
los productores de girasol (prin
cipal sector en Segovia), se les 
pagarán apenas 20 pesetas por el 
kilo vendido; el resto de sus in
gresos para completar su renta 
actual debe venir por una ayuda 
compensatoria de la CE. Enton
ces, para estos agricultores, la 
supervivencia puede depender 
de que la Administración cum
pla con los períodos de pago es
tablecidos, porque entre los su
ministradores nadie espera. El 
problema se agravará en los 
años siguientes cuando este sis
tema de ayudas se amplíe a otros 
sectores productivos, como los 
cereales. •

Sin embargo, en 1991 los re
trasos se acumularon, sin ningu
na explicación. Algo incom
prensible en una ayuda como és
ta, con el censo elaborado hace 
ya cinco años y con escasas va
riaciones. Hasta ahora, se han 
pagado las cantidades del se
gundo plazo de 1991, el anticipo 
del primer semestre. Pero la li
quidación definitiva, con los da
tos de todo el ejercicio, deben 
recibirla los ganaderos, según 
estipula la misma normativa co
munitaria tras la reforma de 
1990, antes del final del primer 
trimestre de 1993, y se espera 
que, dados los bajos precios re
gistrados, sea una cantidad de 
cierta importancia. Esta puede 
ser una pmeba de fuego para la 
Administración ante el trabajo 
que le espera.

LONJA DE SEGOVIA
JUEVES 2-1-1992

PORCINO SEMANA 
ANTERIOR 

Pesetas

SEMANA 
ACTUAL 
Pesetas

VARIACION 
Pesetas

CEBO SELECTO 160 165 +5
NORMAL 156 161 +5
GRASO 173 178 +5
CERDAS DESVIELE 101-111 102-112 + 1
LECHONES (SELECTOS) 315 355 + 40
LECHONES (NORMAL) 305 345 + 40
TIPO CANAL II (KG./CANAL) 209 215 +6

VACUNO
AÑOJOS EXTRA (Kg./canal sobre matadero) 460 460 =
AÑOJOS PRIMERA 420 420 = -
AÑOJOS SEGUNDA 380 380 —
VACAS EXTRA 320 320 =
VACAS PRIMERA 235 235 =
VACAS SEGUNDA 165 165 —
TERNERAS DE LECHE DE MENOS DE 130 KG. 790 780 -10
TERNERAS LECHE DE MAS DE 130 KG. 770 760 -10
TERNERAS DE PIENSO - EXTRA 485 485 —
TERNERAS DE PIENSO - PRIMERA 450 450 =
TERNEROS DE VIDA (CRUCE CHAROLES) MACHOS 300 300
TERNEROS DE VIDA (CRUCE CHAROLES) HEMBRAS 265 265 —
TERNEROS DE VIDA DEL PAIS 250 250 —

OVINO
LECHAL (10-12 KG.) (Kg. vivo) 685 550 -135
LECHAL (12-15 KG.) 560 460 -100
RECENTAL (15-22 KG.) 430 400 -30
PASCUAL (22 - 28 KG.) 350 350 =
GRANDES (MAS DE 28 KG.) 310 310 =
OVEJAS DESVIEJE 50 50 —

CEBADA
DOS CARRERAS (pesetas/kg. en destino) 24,00 24,00 —
SEIS CARRERAS 23,50 23,50 =

El sistema de ayudas a la ganadería, un paradigma de la ineficacia de la Administración. ARCHIVO

PORCINO:
Un descenso en la producción 

de porcino debido a enfermeda
des anteriores, ha provocado 
una oferta escasa, esto unido a 
un ligero aumento del consumo 
ha originado alzas de 5 pías, en 
el cerdo cebado y 40 ptas. en los 
I echones.

VACUNO:

Pocas novedades en el merca
do del ganado vacuno. Repeti
ción de precios a la espera de 
cómo se comporta la demanda 
de este tipo de carne al inicio de 
este nuevo año.

OVINO:
Una vez pasadas las fiestas se 

derrumban los precios del cor
dero de menos peso, con una 
caída espectacuhu-. baj;mdo al
gunos más de I.OOO ptas./und. 
El aumento de oferta puede oca
sionar nuevas bajas en el mes de 
enero.

M.C.D. 2022
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El Ayuntamiento fija en más de seis millones el precio de salida

Todas las subastas de madera del 
pasado año quedaron desiertas

SAN ILDEFONSO
Como paso previo a la nueva iluminación

Concurso público para 
la adquisición de las 

nuevas farolas

AS.
El Ayuntamiento de la villa 

ha convocado subasta pública 
de los aprovechamientos de ma
dera de varios de los montes de 
utilidad pública de propios para 
la campaña de 1992. El valor 
total del aprovechamiento as
ciende a 6.612.700 pesetas.

Las proposiciones para acudir 
a las subastas se deben presentar 
en las secretaría del Ayunta
miento hasta veinte días hábiles 
después de que aparezcan publi
cadas en el Boletín Oficial de la 
Provincia. La apertura de propo
siciones tendrá lugar en el 
Ayuntamiento el día siguiente al 
de la finalización del plazo de 
admisión y las fianzas estable
cidas son del 2% del precio de 
tasación, la provisional, y del 
4% del valor de adjudicación, la 
definitiva.

Los aprovechamientos de ma
dera que han salido a subasta 

pertenecen a los siguientes mon
tes:

Monte n ° 14 “Pinar de Villa”. 
Tres lotes con un total de 1.430 
fustes de pino pinaster con un 
volumen inicial de 1.437 metros 
cúbicos. El precio por metro cú
bico de fuste varía entre 3.000 
ptas. el primer lote y 3.500 ptas. 
el segundo. El precio total del 
aprovechamiento es de 
4.849.300 pesetas.

Monte n.e 15 “Pinarejo de 
Entrambosrios”. Dos lotes con 
un total de 1.274 fustes de pino 
pinaster cuyo volumen inicial es 
de 833 metros cúbicos. El precio 
por metro cúbico de fuste es de 
1.800 ptas. el primer lote y de 
2.200 ptas. el segundo. El precio 
total del aprovechamiento es de 
1.763.400 pesetas.

En caso de quedar algún lote 
desierto, se celebrará segunda 
subasta en las condiciones es
tablecidas en los pliegos, 
efectuándose la apertura de pro

posiciones el veintiún día hábil 
después de haber quedado de
sierta la primera.

DESIERTAS

Las subastas de maderas con
vocadas el año pasado por el 
Ayuntamiento quedaron desier
tas en todas las convocatorias. 
La caída del precio de la madera 
en los últimos años ha sido os
tensible en toda la comarca y se 
ha acentuado aún más al cerrar 
la empresa “Tableros Cega 
SAL” que absoibía gran parte de 
la producción.

Por otra parte la importación 
de madera, cada vez más impor
tante, ha hecho que lo que antes 
representaba una saneada fuente 
de ingresos para los numerosos 
municipios de la “Tierra de Pi
nares” segoviana, tenga en la ac
tualidad una mínima sig
nificación en los presupuestos 
de sus ayuntamientos.

___________________ J.C.M.R.

Para poder comenzar las 
obras de mejora y ampliaciónm 
del alumbrado público de La 
Granja de San Ildefonso, inclui
das en el, Plan Provincial y Fon
do de Cooperación Local de 
1991, el Ayuntamiento del Real 
Sitio ha convocado concurso 
público para la adquisición de 
farolas y diverso material eléc
trico.

Al mismo tiempo, han queda
do aprobados los pliegos de 
cláusulas administrativas que 
servirán de base a la contrata
ción, y que han quedado expues
tos al público por plazo de ocho 
cías a efectos de reclamaciones 
desde su publicación en el Bole
tín Oficial de la Provincia.

Las obras de reforma en el 
alumbrado público de San Ilde
fonso, aunque conespondiente a 
1991, se ejecutarán a lo largo de 
este año, afectarán a la calle Va

SANTA MARIA LA REAL DE NIEVA

Este año se conmemora el 
VI Centenario del pueblo

MEDIA LUNA

Comenzó el 92 en la villa de 
Santa María la Real de Nieva. 
En este año se conmemora el VI 
Centenario del nacimiento de la 
Puebla de Santa María de Nieva, 
Real Villa en 1395. Hace 600 
años la Virgen de la Soterraña se 
aparece al pastor Pedro Amador 
en un oteruelo, donde después 
nacerá el pueblo, monasterio,...

Al tocar las doce campanadas 
una muchedumbre recibió al

lenciana, y a los circuitos “El 
Parque” y “Paseo del Pocilio”. 
Además, para su adaptación a la 
normativa vigente, se repararán 
tres armarios de alumbrado pú
blico.

Los trabajos serán llevados a 
cabo por los propios servicios de 
obras del Ayuntamiento, refor
zados con personal procedente 
de un convenio suscrito con el 
INEM, estando prevista la con
tratación de una empresa espe
cializada para apoyo de estos 
equipos.

La financiación de las obras 
en el alumbrado público de San 
Ildefonso se efectuará con cargo 
a los presupuestos del Ayunta
miento, Fondo de Cooperación 
Local, convenio con el INEM y 
vía contratos de préstamos que 
el Ayuntamiento haya concerta
do con el Banco de Crédito Lo
cal de España.

nuevo año en la Plaza Mayor. 
Las campanas de la iglesia repi
caron a iniciativa de la Asocia
ción Cultural Santa María 92-VI 
Centenario, y en el Ayunta
miento se procedió a lanzar una 
serie de cohetes artificiales para 
saludar el acontecimiento.

También se ha notado cierto 
malestar entre el pueblo por las 
pintadas que van apareciendo en 
distintos lugares y que pueden 
dañar, si no se remedia, al arte de 
la villa.

AYLLON NAVAS DE RIOFRIO

Fiesta de fin de año en el 
Centro de Jubilados

El alcalde quiere reunir a todos los 
' Riofríos del mundo

SILVIO MARTIN

Se celebró en esta villa, la 
fiesta tradicional de fin de año, 
en el Centro de Jubilados y pen
sionistas de la localidad.

Los actos tuvieron lugar a los 
ocho de la tarde en el salón de la 
Asociación “Centro de Jubila
dos San Miguel Arcángel”, sito 
junto a la Plaza Mayor, en el 
edificio de las oficinas bancarias 
de la Caja de Ahorros de Sego- 
via.

La celebración estuvo presi
dida por el director de la sucur
sal de la Caja en esta población, 
Antonio de Pablos Gómez; el 
presidente de la asociación, Gre
gorio Sanz Hernando; alcalde, 
Félix Buquerín Gutiérrez, sacer
dotes de la villa, comandante del 
puesto de Guardia Civil, repre
sentantes de otros colectivos y

numerosa asistencia de jubila
dos y pensionistas.

Socios del propio centro, " 
preferentemente femeninos, sir
vieron a todos los asistentes, una 
merienda en frió, variada y ex
quisita, acompañada de vinos de 
mesa y otros refrescos y una vez 
finalizado el ágape, después de 
que el director de la Caja y pre
sidente de la asociación, dirigie
ran una palabras con los mejores 
deseos de salida y entrada de 
año, las autoridades entregaron 
los trofeos a las parejas ganado
ras de los juegos de mesa, todo 
ello en el mejor de los ambien
tes.

El centro de jubilados “San 
Miguel Arcángel”, entró en 
funcionamiento en el año 1984, 
cuenta en la actualidad con un 
total de 186 socios.

MANUEL BARRIO

Carlos Delgado, nuestro al
calde, no para de tener ideas, 
pensar actividades, analizar po
sibles acontecimientos relacio
nados con Las Navillas y seguir 
trabajando de forma incansable 
por nuestro pueblo. Una de esas 
ideas es la de reunir en fecha no 
lejana y aquí en Las Navillas, a 
los alcaldes de municipios que 
lleven también el nombre de 
Riofrío, cuyo número es inferior, 
al de los que tienen la denomina
ción de Navas.

Y a la vista de lo anterior, 
hemos buscado dónde hay otros 
Riofríos en el mundo y por su
puesto en España y si la Enciclo
pedia que consultamos nos in
forma correctamente, he aquí lo 
“riofríos” existentes:

En esta misma provincia de

Segovia existe Riofrío de Riaza, 
pequeño municipio del partido 
judicial de Sepúlveda con unos 
150 habitantes.

Cerca de nosotros, en Avila, 
al sur de la capital, hay también 
un municipio de nombre Riofrío 
con una población aproximada 
de mil habitantes.

En Zamora se encuentra Rio- 
frío de Aliste. Pertenece al parti
do judicial de Zamora y su po
blación se aproxima a los 2.000 
habitantes.

En Guadalajara está Riofrío 
del Llano, partido judicial de Si- 
güenza con unos 250 habitantes.

Fuera de España, en Colom
bia, concretamente en el depar
tamento de Valle del Cauca, está 
el municipio de Riofrío, el más 
importante de todos, si tenemos 
en cuenta su población que se 

aproxima a los 15.000 habitan
tes.

CABALGATA

Con gran número de carteles, 
distribuidos por los puntos estra
tégicos de Las Navillas, el 
Ayuntamiento nos anuncia a 
todos los vecinos, pero en espe
cial a los pequeños, la llegada el 
próximo domingo, día 5, a las 7 
de la tarde, de SS. MM. los 
Reyes Magos de Oriente que 
descenderán de la sierra y entra
rán, a través del denominado 
“puente colorado".

La carroza de SS. MM. se 
dirigirá a la ermita de San Anto- 
lín, posteriormente, para hacer 
la ofrenda al Niño Jesús. A con
tinuación y a la puerta de la 
ermita, recibirán a los niños

M.C.D. 2022
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“European Land” 
podría buscar 
otro enclave al 
parque Industrial

Falencia. (leal).— La socie
dad inglesa “European Land”, 
promotora del proyecto del par
que industrial “Valle de Cerra- 
to”, a instalar en la localidad pa
lentina de Venta de Baños, estu
dia trasladar este proyecto a otro 
enclave, según ha puesto de ma
nifiesto en sendas misivas diri
gidas al consejero de Medio 
Ambiente, Francisco Jambrina, 
y al presidente de la Diputación 
de Falencia, Jesús Mañueco.

En ambos escritos, el director 
de “European Land”, John 
Wood, manifiesta que “cada vez 
es más improbable alcanzar nin
gún acuerdo” con el alcalde de 
Venta de Baños, Javier Hernán
dez, quien en diversas ocasiones 
ha expuesto su oposición al di
seño urbanístico propuesto por 
la multinacional inglesa.

DUDAS

El director de “European 
Land” asegura en sus cartas que, 
si se producen mayores retrasos 
en la localización definitiva del 
polígono industrial dentro del 
Valle de Cerrato, “corremos el 
grave riesgo de dañar seriamen
te la viabilidad del proyecto” y 
añade que en estos momentos 
“algunos de los potenciales in
versores están comenzando a 
dudar respecto a la localización 
y configuración definitiva del 
parque industrial”. ,

La gran fiesta de Reyes Magos

MAÑANA, NOCHE 5 DE ENERO

Gran Cena Gala de Reyes
RESTAURANTE

CLUB LAGO
EXTRAORDINARIO MENU
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COTILLON - ALEGRIA - REGALOS

UNA NOCHE INOLVIDABLE, 5 DE ENERO ;
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Todo un gran equipo de chefs, maitre / 
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UGT dice que Huidobro “necesita una vacuna contra detalles golfos"

Representantes sindicales de la 
Junta dicen que 1992 será “caliente”

El año 1992 será duro en las relaciones 
entre el Gobierno de Castilla y León y los 
funcionarios a su servicio, según se des
prende de la encuesta realizada por leal 
entre representantes sindicales. “El 
presidente Lucas se ha dedicado desde ma

yo pasado a viajar —indicó un portavoz de 
la UGT—, y más vale que ahora deje las 
maletas en el armario y se dedique a orde
nar la casa, a poner en práctica los acuerdos 
suscritos con los trabajadores, que hasta el 
momento son papel mojado”.

Valladolid. (leal).— Las 
relaciones entre los funcionarios 
y el Gobierno regional abordan 
un nuevo año heredando las 
tensiones del anterior en las dis
crepancias de fondo y en las de 
forma. En este último caso está 
el funcionamiento del Consejo 
de la Función Pública —el ver
dadero órgano de relación entre 
las partes—, en cuyo seno se 
produjo el pasado día 20 de di
ciembre una sucesión vertigi
nosa de hasta tres convocatorias 
en una hora; fue disuelto el que 
regía hasta entonces, creado el 
que emana de los últimas elec
ciones sindicales, y propuestos 
para aprobación dos decretos de 
Presidencia cuyo contenido 
desconocían hasta entonces los 
sindicalistas.

Uno de los acuerdos produci
dos en 1991 y todavía incumpli
dos es el que afecta a los agentes 
forestales de la Junta —varios 
centenares—, a quienes debía 
incorporarse al grupo C, amén 
de aumentar significativamente 
su plantilla. Tampoco se ha 
puesto en práctica el Pacto de 
Acción Sindical, por el que, en

tre otras cosas, debían ser pues
tos a disposición de los sindica
tos locales de reunión, algo re
conocido además por sentencia 
de un magistrado de lo Social.

Entre las fuentes sindicales 
consultadas por leal se reiteran 
para el Gobierno regional acusa
ciones como las de “nepotismo” 
y “arrogancia de mayoría 
absoluta” para el Gobierno que 
preside Juan José Lucas y por lo 
que se refiere a su postura en la 
negociación con los repre
sentantes de los funcionarios y 
el cumplimiento de los acuerdos 
a los que llegan.

En cuanto a la revisión sala
rial en 1992 de cuantos trabajan 
para la Junta, fuentes sindicales 
aseguraron a leal que se dirigie
ron por escrito hace más de un 
mes al consejero de Presidencia 
urgiendo una reunión al respec
to, “recibiendo la contestación 
habitual, o sea, ninguna”.

RECURSOS

El secretario general de la

Los alcaldes del entorno de 
Garoña piden la dimisión del 
gobernador civil de Burgos

Burgos (Efe/Ical).- Los alcal
des del entorno de la central 
nuclear de Garoña han pedido la 
dimisión del gobernador civil de 
Burgos, Francisco Cruz de Cas
tro, por lo que ellos consideran 
incumplimiento de los acuerdos 
concertados para potenciar las 
medidas de seguridad en la zona.

En una serie de plenos muni
cipales celebrados ayer los ayun
tamientos aprobaron una serie de 
medidas de protesta porque, a su 
entender, no se está cumpliendo 
estrictamente el Plan de Emer

Comenzamos
el día 7 de 

enero
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Federación de Servicios Públi
cos de la UGT, Miguel Angel 
del Rey, señaló ayer a leal su 
perplejidad “por la insistencia 
del Gobierno de Castilla y León 
en publicar las órdenes relacio
nadas con sus funcionarios en 
fechas tan peculiares como el úl
timo día de diciembre, acortan
do de hecho los plazos de recla
mación al hallarse los afectados 
de vacaciones”. La misma fuen
te aclaró que la Junta no ha re
suelto aún los aproximadamente 
1000 recursos presentados al 
concurso general de traslados.

Miguel Angel del Rey dijo a 
leal que “la manera de actuar del 
consejero.de Presidencia requie
re una vacunación previa contra 
detalles golfos, porque ya la 
adjudicación provisional del 
concurso se produjo el 27 de ju
nio pasado, un viernes que abría 
la puerta de las vacaciones a 
cientos de afectados”: El sindi
calista añadió que esta forma de 
actuar de Huidobro contradice 
“su autoproclamada transparen
cia”.

gencia Nuclear de Burgos (PEN- 
BU). •

Los alcaldes amenazan con 
depositar en el Gobierno Civil 
de Burgos todo el material que 
les ha entregado Protección 
Civil, como protesta por la inefi
cacia del Plan de Emergencia 
Nuclear de Burgos (PENBU), 
que en su opinión no funciona.

La reunión prevista para ayer 
con el gobernador fue aplazada 
por el fallecimiento de una her
mana de éste.

Fracasó un plan 
de realojo de 
familias gitanas 
en Valladolid

Valladolid. (leal).— La 
Asociación de Vecinos del barrio 
Los Paj arillos prepara una 
manifestación de amplio 
recorrido por la ciudad de 
Valladolid, cuyo objetivo es 
urgir a las Administraciones 
implicadas la puesta en práctica 
del plan para erradicar un 
poblado gitano que funciona de 
hecho como supermercado de 
venta de drogas.

José Miguel Gutiérrez, presi
dente de la entidad convocante, 
explicó a leal que la complejidad 
de los trámites administrativos 
ha supuesto que hasta la fecha 
solo una de las catorce familias 
gitanas que debían ser realojadas 
durante 1991 en pisos de otras 
zonas de la ciudad haya dejado 
libre su casa del poblado La 
Esperanza.

En su opinión, a la extrema 
dificultad de hallar inmuebles a 
la venta en Valladolid por 6 
millones de pesetas, se añaden 
las gestiones burocráticas para 
disponer con agilidad del dinero, 
"por lo que siempre se adelanta 
cualquier particular con el 
efectivo y la operación se va al 
traste".

El plan de realojo de las 
familias gitanas de La Esperanza 
cuenta con un presupuesto de 
aproximadamente 90 millones de 
pesetas, aportados por la Junta 
de Castilla y León, amén de 
alguna vivienda de promoción 
pública de la misma titularidad 
sustraída del riguroso baremo 
socioeconómico de adjudicación.

El incumplimiento en la 
práctica de ese plan no es la 
única reivindicación de los veci
nos, ya que tras unas jomadas de 
espectacular vigilancia policial 
sobre la venta de drogas, durante 
las cuales descendió drás
ticamente, la situación ha vuelto 
al punto de partida, afirman.

Concluye la 
construcción del 
Pabellón regional 
en la Expo

Valladolid. (leal).— Las 
obras del Pabellón de la Comu
nidad Autónoma en la Expo de 
Sevilla ya han concluido y sola
mente faltan de rematar los pro
yectos del interior, según anun
ció el consejero de Presidencia 
de la Junta de Castilla y León, 
César Huidobro, que el próximo 
17 de enero presentará el video 
promocional “Caminos de Cas
tilla" en la ciudad del Guadal
quivir.

La empresa que ha construido 
el Pabellón realizará en breve el 
acto de entrega de la construc
ción, cuyo coste total es de 600 
millones de pesetas y, todo el 
proyecto, de 1.600 millones.

Construido con los colores de 
la bandera de la región, el Pabe
llón está dividido en cinco ámbi
tos: Auditorio, Castilla y León 
hoy, Sala de la Lengua, Sala del 
Tesoro y sala de exposiciones 
temporales. En ellas se 
proyectará un audiovisual en 
multivisión y se expondrá la 
realidad castellanoleonesa.

M.C.D. 2022
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Ayer se registraron pequeños incidentes en Astorga y Valladolid

Transportistas del norte de España decidieron 
en Miranda la continuación de la huelga

Se unifica la 
protesta por el 
cierre de la línea 
León-Bilbao

La continuación de la huel
ga del transpórte se acordó 
ayer en Miranda de Ebro en 
una asamblea informativa 
convocada por Fenadismer a 
la que asistieron unos cien re
presentantes de las distintas 
asociaciones de transportistas 
del norte de España. Por otra 
parte, la Delegación del Go
bierno en Castilla y León in
formó que se registraron inci
dentes en Astorga y Valla
dolid, donde se produjeron un 
corte de carretera y pinchazos 
de ruedas, respectivamente.

Miranda de Ebro/Vallado- 
lid.(Efe/Ical).— El presidente 
Nacional de Fenadismer, Jesús 
González Halagan, indicó a los. 
reunidos en Miranda la nece
sidad de continuar con la huelga 
al no haberse conseguido resul
tados positivos para los intereses 
de las pequeñas y medianas em-- 
presas del sector. Algunos rep
resentantes presentes en la 
asamblea manifestaron su opi
nión favorable a la desconvoca
toria del paro, pero al final la 
mayoría acepto las directrices 
de la presidencia y se acordó la 
continuidad del conflicto.

Finalmente se acordó que el 
próximo día 6 de enero, a las 18 
horas, en Madrid, se celebre una 
asamblea nacional en la que se 
adoptarán las medidas a seguir 
según las condiciones en que se

Un joven muere en Valladolid 
tras inyectarse heroína

La Junta acepta que Picos de 
Europa sea parque nacional

Valladolid. (leal).— El año 
1992 comenzó en Valladolid 
con la muerte por sobredosis de 
heroína de un hombre de 23 
años, a quien sus familiares su
ponían desenganchado de la de
pendencia desde hace unos me
ses.

Durante el año que acaba de 
concluir, al menos seis personas 
perdieron la vida en esta ciudad 
—cuya nómina de adictos se es
tima en 3.000 ciudadanos— co
mo consecuencia directa de una 
dosis inyectada de estupefa
cientes.

El cadáver fue hallado en el

La circulación de vehículos pesados ha disminuido en los últimos días. f  a .

encuentre el problema para ese 
día.

INCIDENTES

En Astorga un piquete retu
vo el trayecto por la N-VI de 30 
camiones durante unos minutos, 
hasta que efectivos de la Guar
dia Civil restablecieron la circu
lación sin que se produjeran en
frentamientos. En la N-620, a su 
paso por la ciudad de Valla
dolid, individuos no identifica
dos pincharon ruedas de dos ca
miones, éstos fueron los únicos 
incidentes reseñables de la jor
nada de ayer, en la que, por lo 
demás la circulación de ca
miones españoles fue escasa a 

cuarto de baño de su vivienda 
familiar, en el barrio de Los Pa- 
jarillos, con la aguja de una 
jeringuilla clavada en un brazo, 
poco después de las 8 de la 
mañana. El joven había estado 
celebrando la despedida del año 
en casa de unos parientes.

La autopsia reatizada en el 
Instituto Anatómico Forense de 
Valladolid confirmó que la 
muerte se había producido por 
una inyección de heroína, aun
que no se descarta que la conse
cuencia letal de la misma 
derivase de una alteración de esa 
droga con otra sustancia.

través de todas las provincias de 
la Comunidad Autónoma.

POR FERROCARRIL

Fuentes del Ayuntamiento 
de Valladolid confirmaron a leal 
que desde el inicio del paro de 
transportistas el pasado 30 de 
diciembre-Ios mayoristas de ali
mentación han usado ocasio
nalmente otros medios para la 
recepción de productos, entre 
ellos el ferrocarril.

El Mercado Central de Abas
tos tiene reservas de frutas y 
verduras —merced al acopio 
llevado a cabo el último fin de 
semana— para los próximos

Valladolid. (leal).— La Junta 
de Castilla y León aceptará la 
declaración de parque nacional 
para los Picos de Europa en lu
gar de parque regional si esta 
opción permite acceder a más 
ayudas de la Administración 
central, declaró ayer a leal el 
secretario general de la Conseje
ría de Medio Ambiente y Orde
nación del Territorio, Albino 
López Torrecilla.

La opción de parque nacional 
es defendida por la Junta del 
Principado de Asturias, comuni
dad autónoma que comparte es
te espacio natural con Cantabria

cuatro días, y aunque el pescado 
fresco se resiente por la llegada 
mínima de camiones, los precios 
no se han disparado aún en nin
guno de los dos apartados.

La táctica seguida por las 
asociaciones de transportistas 
que convocaron la inmoviliza
ción de camiones —ahora solo 
la mantiene Fenadismer— ha si
do la de bloquear las cargas en 
origen, esto es, lonjas de pesca
do y centros de compra de fru
tas, verduras y hortalizas, de 
modo que la incidencia en desti
no se lograse sin necesidad de 
piquetes o cortes de carretera in
termedios.

y Castilla y León, que han 
apoyado hasta la fecha la opción 
de parque regional.

López Torrecilla aseguró a 
leal que la Junta “no está cerrada 
a nada” y así lo expondrá en la 
reunión que mantendrán los 
consejeros de Medio Ambiente 
de los tres gobiernos regionales 
el próximo 10 de enero.

Albino López Torrecilla 
afirmó que Castilla y León si
gue apostando por la de
claración de parque regional, 
con competencias exclusivas 
de las autonomías sobre la ges
tión del parque.

León. (leal).— Representan
tes de las instituciones 
provinciales y locales, junto con 
sindicatos y organizaciones ciu
dadanas de León decidieron 
ayer revitalizar la Coordinadora 
de Defensa del Ferrocarril y 
unificar sus acciones de protesta 
por el reciente cierre de la línea 
León-Bilbao.

En el transcurso de una reu
nión celebrada en el sindicato 
UGT, los alcaldes de la veintena 
de municipios afectados, junto 
con representantes de la Junta, la 
Diputación y el Ayuntamiento 
de León, partidos políticos y sin
dicatos, suscribieron un co
municado de seis puntos en el 
que exigen la inmediata reaper
tura al tráfico de viajeros del tra
mo ferroviario entre Matallana y 
Bercedo, en la línea León-Bil
bao.

En opinión de los firmantes, 
que han revitalizado la Coordi
nadora de Defensa del Ferroca
rril, creada hace dos años, la 
función que presta este servicio 
ferroviario no puede ser suplan
tada por otro, “dado que las in
fraestructuras viarias existentes 
son mínimas, se encuentran en 
estado precario y no ofrecen ga
rantías para los ciudadanos”.

CONVENIO

En el manifiesto se exige a las 
administraciones responsables 
que habiliten las partidas presu
puestarias necesarias para el 
mantenimiento de la línea León- 
Bilbao, así como la elaboración 
de un convenio de colaboración 
entre el Ministerio de Trans
portes, la Junta, FEVE y las 
instituciones provinciales.

Al mismo tiempo, la 
coordinadora exige a FEVE (Fe
rrocarriles Españoles de Vía 
Estrecha) que presente recurso 
de reposición ante la Secretaría 
General del Ministerio de 
Transportes contra el cierre de la 
línea férrea.

Los firmantes del manifiesto 
(con la excepción del Partido 
Socialista en este único punto) 
“condenan y repudian las medi
das tomadas por el Gobierno 
central”, a través del Ministerio 
de Transportes, por el cierre de 
la línea.

GRAN

fFNAdMQLLON
Domingo, 5 de enero 1992 - 21,30 h.
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EN EL HOTEL LOS ARCOS

Información en el Tel. 43 74 62

Con la 
Gran Orquesta - 

“CRISTAL"

Precio: 8.000 ptos. (IVA incluido)

Corte de tráfico 
en la calle 
San Frutos

Excmo. Ayunta
miento de Segovia — 
A partir del próximo 
día 7 de enero, y des
de las 8 de la maña
na, quedará cortada 
al tráfico la calle San 
Frutos, con motivo de 
las obras de pavimen
tación y reparación 
de calle.

Segovia, 3 de enero 
de 1992.—El Gabine
te de Prensa.
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El PSOE excluye 
la comparecencia 
de varios 
ministros 
sobre Rente

Madrid (Efe).—El PSOE ha 
excluido las comparecencias so
bre las operaciones de Renfe de 
los ministros Julián García Val- 
verde y José Borrell; el ex mi
nistro José Barrionuevo; la pre
sidenta de la compañía, Mercé 
Sala; el presidente madrileño, 
Joaquín Leguina y los alcaldes 
de San Sebastián de los Reyes y 
Alcobendas.

En la lista de comparecencias 
solicitadas por el PSOE ante la 
comisión de investigación 
encargada de esclarecer la com
pra-venta de terrenos en Madrid 
sí figuran, por el contrario, el 
presidente de Equidesa (empre
sa filial de Renfe), Alberto 
Echeverri; el asesor de la presi
dencia de la Red de Ferrocarri
les, José Luis Pinedo, y el direc
tor general adjunto de la compa
ñía, José María Rodes. El resto 
de las personas que a iniciativa 
del Grupo Socialista deben in
formar sobre este asunto al Par
lamento son los responsables de 
las empresas intermediarias en 
la adquisición y posterior venta 
de los terrenos, los antiguos pro
pietarios de éstos y el notario 
Manuel Clavero Blanch.

El CDS amenazó ayer con 
retirarse de la comisión de 
investigación si el PSOE blo
quea las principales compare
cencias. Por su parte, el porta
voz de IU, Nicolás Sartorius, ex
presó su confianza en que éstas 
tendrán lugar.

Fuertes enfrentamientos tras el abandono 
del encierro de los sindicalistas mineros
Mieres (Efe).—Los 37 miem

bros de las ejecutivas de los sin
dicatos SOMA-UGT y CC.00 
de la Minería abandonaron ayer 
el encierro que manteman desde 
hace doce días en el interior del 
pozo B arredo en protesta por el 
Plan de Futuro de Hunosa, pero 
anunciaron que continuarán las 
movilizaciones durante los pró
ximos días.

El abandono de los encerra
dos coincidió con la jomada de 
huelga general que vivieron las 
cuencas del Caudal y del Nalón, 
que se suma al paro de 48 horas 
iniciado el jueves en todo el sec
tor minero de la región y a la 
huelga que desde hace dos 
semanas mantiene paralizada la 
empresa Hunosa, con una plan
tilla de 18.000 trabajadores.

A la salida de los sindicalistas 
se produjeron escenas de emo
ción entre los familiares y 
compañeros de los encerrados 
que fueron recibidos con una 
gran ovación por parte de los 
concentrados en la explanada si
tuada frente a esta explotación 
minera. Nada más abandonar el 
encierro, los miembros de am
bas ejecutivas de ambos sindica
tos, que llevaban protegidos los 
ojos con gafas oscuras, tras per
manecer 12 días a 270 metros de

Un perro adiestrado se alertó por el olor de un atún fresco que había en el coche

Corcuera asume la responsabilidad sobre 
las detenciones erróneas en Sevilla

El ministro del Interior, José Luis Corcuera, dijo ayer que 
asume toda la responsabilidad por las detenciones de cinco 
jóvenes en Sevilla a quienes la Policía consideró presuntos 
miembros de un comando de ETA y que después puso en 
libertad sin cargos sin pasar a disposición judicial. Al parecer, 
una pista que contribuyó al error fue el que un perro adiestrado 
se alertara ante el coche de los jóvenes por el olor de un atún 
fresco que portaban en el maletero. -

Madrid (Efe).—Corcuera hi
zo estas declaraciones en una 
conversación informal con un 
grupo de periodistas, a los que 
explicó que los Servicios de In
formación de la Policía teman 
más datos que las simples sospe
chas de un vecino sobre la posi
ble pertenencia a ETA de los 
jóvenes antes de entrar en su do
micilio para capturarlos.

El cantante de rock sevillano 
José Luis Nieto y sus amigos 
vascos Igor Utotxi César Urrut- 
xi, Andoni Murgoitio y José Ra
món Garitaonaindía fiieron de
tenidos en la madrugada del 29 
de diciembre pasado en casa del 
rockero, tras creer la Policía que 
formaban un comando “legal” 
(no fichado) responsable de la 
colocación de las últimas bom
bas de ETA en Andalucía:

El titular de Interior aseguró 
que los investigadores contaban 
con más datos objetivos e indi
cios que las meras sospechas del 
vecino, que “llevaron a su áni
mo” el convencimiento de que 
los cinco jóvenes integraban un 
comando etarra.

ENSAYO

En un momento del diálogo 
con los periodistas, el ministro 

profundidad, fueron conducidos 
a la enfermería de la explotación 
para pasar una revisión médica.

Los dos secretarios generales 
de estos sindicatos, José Angel 
Fernández Villa, del SOMA- 
UGT, y Antonio González He- 
via, de CC.OO., anunciaron que 
la próxima semana mantendrán 
nuevas reuniones para elaborar 
un calendario de movilizaciones 
durante el mes de enero.

ENFRENTAMIENTOS

A las doce del mediodía se 
inició una manifestación que re
corrió sin incidentes las calles 
de Mieras por espacio de una 
hora y que congregó a más de 
20.000 personas en apoyo a las 
reivindicaciones de los sindica
tos mineros. Al concluir la ma
nifestación frente al pozo Barra
do, varios cientos de manifes
tantes cortaron con barricadas la 
N-630 (Gijón-Sevilla), que une 
Asturias con la meseta, que per
maneció cerrada al tráfico du
rante más de una hora.

Así mismo, grupos de mine
ros y fuerzas antidisturbios de la 
Policía Nacional y de la Guardia 
Civil protagonizaron diversos 
enfrentamientos en algunas zo
nas de la localidad, como ha ve

se preguntó: “¿dónde está escri
to que la Policía no pueda equi
vocarse nunca?” y recordó que 
los profesionales de la prensa 
también cometen errores en sus 
noticias y apreciaciones sobre la 
realidad.

El ministro rechazó tajante
mente que la intervención poli
cial de Sevilla suponga un “en
sayo” de la aplicación de la futu
ra Ley de Seguridad Ciu
dadana, que será debatida la 
semana próxima en el Senado, y 
consideró que quienes han he
cho esta reflexión se confunden. 
Corcuera argumentó que no 
puede ser una aplicación de esta 
ley porque todavía está en trámi
te parlamentario, y la actuación 
policial se hizo con la auto
rización de un juez de la 
Audiencia Nacional.

ATUN FRESCO

Un perro adiestrado en la 
detección de explosivos se paró 
ante el coche de los vascos dete
nidos en Sevilla como supuestos 
etarras, alertado por el olor de un 
atún fresco para hacer “marmi- 
tako” que había dentro del vehí
culo, dato que junto a otras coin
cidencias contribuyó al error po
licial.

nido sucediendo durante las últi
mas dos semanas. En la cuenca 
minera del Nalón se registraron 
también diversos cortes de ca
rretera a primera hora de la ma
ñana.

COMPARECENCIA

Por otra parte, el ministro de 
Industria y Energía, Claudio 
Aranzadi, comparecerá a peti
ción propia el próximo'día 14 
ante la Comisión correspon
diente del Congreso con objeto 
de informar sobre las medidas 
para solucionar la crisis econó
mica asturiana, según se supo 
ayer.

El presidente del Principado, 
el socialista Juan Luis Rodrí- 
guez-Vigil, manifestó a Efe que 
espera que en los próximos días 
el ministro de Industria, Claudio 
Aranzadi, “fije posiciones sobre 
Hunosa y sobre la reindustriali
zación de Asturias”. Rodríguez- 
Vigil manifestó su satisfacción 
por el abandondo del encierro y 
señaló que “me alegró de que 
todos estén bien de salud y por 
lo que significa para la apertura 
de nuevas negociaciones que 
tienen necesariamente que 
abrirse porque no hay otra vía 
para resolver los problemas”.

José Luis Corcuera.

Esta fue una de las “casuali
dades” que según fuentes poli
ciales llevaron a los Servicios de 
Información de la Policía a creer 
erróneamente que los cinco jó
venes formaban un comando 
“legal” (no fichado) de la banda 
terrorista ETA, responsable de 
las últimas bombas colocadas en 
Andalucía.

Cuando la Policía registró es
te vehículo, un Opel Corsa ne
gro matrícula BI-6560-BG sólo 
encontró en su interior un atún 
fresco para hacer “marmitako” 
y algunos papeles de propagan
da én favor de la independencia 
de Euskadi. Este coche, según 
las mismas fuentes, tema otro 
curioso detalle que apoyaba la 
hipótesis de la pertenencia a 
ETA de sus ocupantes: un golpe 
en la chapa.

Los paros previstos por el 
sindicato de conductores en el 
Metro madrileño han sido 
desconvocados minutos antes 
de las dos de la madrugada al 
lograrse un acuerdo entre ambas 
partes, informó Cesáreo Martín, 
portavoz del Metro de Madrid.

El aeropuerto Tenerife Sur 
estuvo ayer cerrado durante 
tres horas debido al hundimien
to de una losa de hormigón en la 
cabecera suroeste de la pista, 
que ha originado un socavón de 
unos diez centímetros de pro
fundidad.

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Wiundo...
Enviarles comida no es la solución. En 1NTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo. 

intermón . 
Roqer de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

Bossano: 
“España es la 
principal 
dificultad 
para Gibraltar”

Gibraltar (Efe).—El ministro 
principal de Gibraltar, Joe Bos
sano, ha asegurado en su prime
ra intervención en la campaña 
electoral gibraltareña, que co
menzó ayer, que la postura espa
ñola de excluir al Peñón del con
venio de fronteras de la CE es la 
principal dificultad que tiene la 
colonia británica.

En su discurso, Bossano des
tacó que 1992 será un año cru
cial para resolver este asunto al 
igual que el contencioso presen
tado ante el Tribunal Europeo 
por su exclusión del paquete de 
medidas liberalizadoras del 
transporte aéreo.

Según el actual ministro prin
cipal, que se presenta a la reelec
ción, la reducción de los presu
puestos de defensa ante la desa
parición de la URSS redundará 
de forma negativa en Gibraltar.

Aunque para Bossano las 
perspectivas económicas mun
diales no son alentadoras, el de
sarrollo en Gibraltar puede rea
lizarse sólo si el pueblo gibralta- 
reño deposita en su Gobierno 
una confianza mayoritaria.

En cuanto a su labor como 
ministro principal, Bossano re
saltó el aumento del 6 al 25 por 
ciento de los índices de acceso a 
la propiedad y la reducción del 
paro, con la creación de más de 
ocho mil puestos de trabajo en la 
última legislatura.

EN POCAS LINEAS ...

La Organización de 
Consumidores y Usuarios 
(OCU) ha denunciado en una 
nota la actitud de Telefónica, 
empresa a la que acusa de apli
car el nuevo tipo de IVA, más 
caro que el anterior, a servicios 
prestados en 1991, cuando aún 
no había entrado en vigor. Esta 
práctica, reconocida por un por
tavoz de Telefónica en declara
ciones a Efe, es legal, según el 
Reglamento del IVA, pero cons
tituye “una nueva manifestación 
—dice la OCU— de que el 
usuario para la Telefónica no es 
más que el "pagano".

M.C.D. 2022
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Si no abandona la presidencia procederán al asalto de la Casa del Gobierno

Los rebeldes georgianos amplían el plazo 
del ultimátum dado a Gamsajurdia

La oposición armada georgiana prorrogó el plazo del ultimá
tum al presidente, Zviad Gamsajurdia, hasta las 08,00 hora 
local (05,00 gmt) de hoy sábado, según informó Irakli Kadaguis- 
hvili, miembro del Partido Nacional Democrático, y que recoge 
la agencia Interfax.

Moscú.— “Si Gamsajurdia 
rechaza abandonar la presiden
cia para la hora fijada se iniciará 
un asalto a la Casa del Gobierno, 
donde se encuentran refugiados 
el presidente y sus seguidores”, 
dijo.

Según el comité militar provi
sional, formado ayer por los je
fes de las formaciones rebeldes 
de la Guardia Nacional, Tenguiz 
Kitovani, y de las unidades para
militares de “Mjedrioni”, Dzaba 
loseliani, la oposición tiene sufi
cientes fuerzas como para tomar 
por asalto el refugio presiden
cial.

El Ministerio del Interior de 
Georgia, que hasta ahora se ha
bía mantenido neutral, se pasó al 
lado de los sublevados.

La oposición armada tiene 
cercado a Gamsajurdia, que re
siste desde los sótanos del edifi-. 
ció que alberga la casa de Go
bierno y el Parlamentó en la ca
pital, Tiflis, desde hace dos se
manas y, pese a los múltiples 
asaltos que ha lanzado contra la 
sede gubernamental no ha podi
do tomarla.

Según las fuentes, en los en
frentamientos pueden haber 
muerto entre 65 y 300 personas.

Mientras tanto el comité mili
tar provisional, que se arroga el 
poder, disolvió en Tiflis, con, 
disparos al aire, una manifesta
ción de más de mil partidarios 
de Gamsajurdia, sin que se sepa 
de víctimas, informó la agencia 
de noticias “Nega”.

Sin embargo, de acuerdo con 
otras fuentes, que citan testigos 
presenciales, podrían haberse 
registrado uno o dos muertos. 
Según el comité militar provi
sional la manifestación se disol
vió debido al estado de excep
ción impuesto ayer.

Por su parte, el Gobierno ruso 
negó categóricamente que pres
te apoyo a los rebeldes georgia
nos.

Valery Grishin, jefe del de
partamento de información del 
presidente de Rusia, refutó ayer 
las acusaciones de Gamsajurdia 
hechas a un diario español, se
gún las cuales Boris Yeltsin está 
“detrás de los rebeldes”.

“Con estas acusaciones de
magógicas, Gamsajurdia intenta 
culpar a Boris Yeltsin de la pér
dida de apoyo de amplias capas 
sociales de Georgia”, dijo el 
portavoz, al explicar que se tra
ta, principalmente, de los inte
lectuales que antes apoyaban al 
presidente y que, debido a las 
“violaciones de los derechos hu
manos”, se han convertido en la 
fuerza motriz de la oposición".

LOS MILITARES, 
DESCONTENTOS

Por otra parte, la creación por 
parte de algunas repúblicas de la 
Comunidad de Estados Inde
pendientes (CEI) de sus ejérci
tos propios en base a las Fuerzas 
Armadas de la antigua URSS ha

Un partidario de Gamsajurdia es violentamente agredido. t el ef o t o ef e

levantado una ola de protestas 
entre militares y políticos, que 
incluso ha hecho suspender una 
gira del líder ruso, Boris Yeltsin.

El presidente de Rusia tenía pla
neado hacer un viaje por países 
de la Comunidad, pero lo sus
pendió ante los problemas mili
tares que han surgido y la nece
sidad de que su Administración 
tenga una posición unificada so

bre el tema defensivo antes de 
visitar a sus socios, dijo hoy, 
viernes, el vespertino “Izvestia”. 
El Sindicato Independiente de 
Militares denunció también ayer 
que la creación de ejércitos pro
pios en países de la CEI sin tener 
en cuenta la composición nacio
nal de las tropas “afecta los de
rechos humanos y amenaza con 
consecuencias impredecibles”.

Respetado 
plenamente el 
alto el fuego 
en Yugoslavia

Belgrado.— El alto el fuego 
que entró en vigor ayer viernes 
en Yugoslavia es respetado ple
namente en los frentes de Croa
cia, tanto por parte del Ejército 
Federal y las tropas seibias co
mo de la Guardia Nacional 
Croata, según “Radio Croacia”, 
aunque ambas partes se acusan 
de esporádicas violaciones del 
armisticio.

El ex secretario de Estado de 
EEUU Cyrus Vanee, emisario 
especial de las Naciones Unidas, 
logró que representantes del 
Ejército Federal y las tropas 
croatas firmaran el jueves en Sa
rajevo, capital de Bosnia-Herce- 
govina, un acuerdo previo a la 
llegada de tropas de paz de la 
ONU dentro de dos semanas. El 
jefe de Estado Mayor de la 
Guardia Nacional Croata, Antón 
Tus, emitió ayer una orden “a 
todas las unidades croatas” exi
giéndoles el respeto estricto del 
armisticio, que entró en vigor a 
las 18.00 horas (17.00 gmt).

Recordó Tus la necesidad de 
que, en caso de provocaciones, 
los croatas se dirijan a la comi
sión de armisticio correspon
diente, para que se interrumpan 
los incidentes, en vez de con
traatacar y dar paso así a la bata
lla, como en los fracasados ca
torce armisticios anteriores.

Vanee manifestó su confian
za en que este alto el fuego sea 
respetado, dado que por primera 
vez establece claros mecanis
mos de control del mismo.

El presidente croata, Franjo 
Tudjman, explicó a un grupo de 
parlamentarios franceses que 
“el reciente compromiso de Es
tados Unidos con la crisis yu
goslava infunde optimismo”.

ITALIA.— Otra persona ha 
muerto y una veintena sufre he
ridas leves en un nuevo acciden
te de tráfico en cadena ocurrido 
en las cercanías de Milán, en la 
autopista del Sol, la principal vía 
de comunicación italiana en la 
que ayer, jueves, perdieron la vi
da siete personas.

CHAD.—El Gobierno de 
Chad afirmó que ha aniquilado 
por completo a los rebeldes que 
ocuparon temporalmente terri
torios del suroeste del país, in
forma hoy, sábado, la agencia 
argelina APS.

Los pueblos de Bol y Liua, 
cerca del lago Chad y 100 kiló
metros al Norte de Yamena, la 
capital chadiana, fueron recon
quistados por el Ejército guber
namental.

Canónigos
GRAN CERVECERIA-RESTAURANTE 

PIZZERIA

La nueva dirección de Canónigos les comunica
que están nuevamente a su disposición para servicio de restaurante. 

PESCADOS FRESCOS, CARNES A LA BRASA.
Les deseamos felices Navidades. Cotillón Reyes.

Plaza de Canónigos (junto a Palacio). Teléfono 471160 
LA GRANJA DE SAN ILDEFONSO (Segovia)

ARGELIA.—Comienza hoy, 
sábado, la campaña para la se
gunda vuelta de los comicios le
gislativos argelinos, con la in
certidumbre de saber cuántos 
escaños de los 231 obtenidos 
por mayoría absoluta en la pri
mera ronda serán invalidados 
por el Consejo Constitucional.

CUBA.—Al menos 33 perso
nas, conducidas por un veterano 
de la guerra de Angola, huyeron 
ayer de Cuba en un helicóptero 
turístico que pudo llegar a un 
pequeño aeropuerto de Miami. 
La fuga es más espectacular que 
la del general Rafael del Pino, 
en mayo de 1987, que llegó en 
un avión civil con su esposa y 
dos hijos, y la del mayor Orestes 
Lorenzo, que el año pasado pilo
tó su MIG-23 a Cayo Hueso, en 
marzo del año pasado.

Estados Unidos pide a Israel 
que suspenda la deportación 

de doce palestinos
Washington.— El Gobierno 

de Estados Unidos pidió ayer, 
viernes, a Israel que suspenda 
las deportaciones de doce pales
tinos de Gaza y Cisjordania, y 
solicitó a árabes e israehes que 
reanuden la próxima semana en 
Washington las negociaciones 
de paz.

El portavoz del Departamen
to de Estado, Richard Boucher, 
rechazó “las deportaciones co
mo una fórmula de represalia”, e 
insistió en que los palestinos de
portados deben ser juzgados por 
un tribunal.

Al mismo tiempo, Boucher 
condenó la violencia ejercida 
contra ciudadanos israelíes en 
los territorios ocupados, y desta
có que los autores de tales actos 
de violencia “son enemigos de 
la paz”. “Hemos pedido a Israel 
que reconsidere su decisión de 
deportarles y hemos expuesto 
nuestra total oposición a estas 
medidas, que van en contra de 
las resoluciones de Naciones 
Unidas", señaló el portavoz del 
Departamento de Estado.

Añadió que EEUU ha trans
mitido a israelíes y árabes la pe
tición de que hagan todo lo posi
ble para reanudar el próximo día 
7 en Washington las conversa
ciones bilaterales de paz, que 
comenzaron en la capital nortea
mericana el pasado mes de di
ciembre.

El disgusto de la Administra
ción estadounidense por la deci
sión israelí de deportar a los pa
lestinos ya fue transmitida ayer 
mismo en Tel Aviv por el emba
jador norteamericano en Israel, 
William Brown.

Brown repitió que si los doce 
palestinos hubieran cometido 
los delitos que se les atribuyen 
deberían ser sometidos ajuicio y 
no ser deportados, mientras que 
el Departamento de Estado soli
citó “un juicio justo”.

La deportación de siete pales
tinos de Gaza y otros cinco de 
Cisjordania fue anunciada el 
jueves horas después del enhe
no del cuarto israelí asesinado 
por árabes armados, según las 
autoridades, desde octubre pasa
do.

Anunciada una 
amnistía general 
para la guerrilla 
salvadoreña

San Salvador.— El ministro 
de la Presidencia de El Salvador 
y jefe de la Comisión de Diálogo 
entre el Gobierno y la guerrilla, 
Oscar Santamaría, anunció ayer, 
viernes, la promulgación de un 
decreto de amnistía general que 
beneficiará a los rebeldes para 
su incorporación a la vida civil.

Santamaría indicó en una en
trevista a un canal de televisión 
que la amnistía “tendría que ser 
a corto plazo, en el momento 
que entre en vigor la ejecución 
del alto el fuego”.

Esa iniciativa esta compren
dida dentro de la reconciliación 
nacional que impulsa el Gobier
no y “crea las bases necesarias 
para lo que nosotros llamamos 
el perdón", añadió el funciona
rio.

Las declaraciones de Santa
maría coincidieron con las del 
presidente de la Asamblea Le
gislativa, Roberto Angulo, 
quien dijo que la amnistía es “un 
paso necesario” para la incorpo
ración de los rebeldes a la vida 
civil.
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Cumpliendo con la normativa:

Dimisión de Baldomero Martín
como presidente de la G. Segoviana
“No quiso adquirir el compromiso de presentarse a reelección’’

Los socios de la G. Segoviana respondieron 
en esta ocasión a la llamada de la junta directi
va. El salón de la Caja de Ahorros práctica
mente estuvo al completo, lo que demuestra

que la trayectoria deportiva del equipo gimnás
tico y la gestión de su junta no pasan desaper
cibidas para aquellos que siguen de cerca el 
fútbol en nuestra capital.

Ex presidente de la sociedad:

“Adolfo Redondo 
no ha sabido comportarse 

y ha metido la pata”
Se mantuvo fírme Baldomero Martín en su deseo de no dar a 

conocer a los socios si va a continuar al frente de la sociedad. Eso 
sí, dejó muy claro que él hará frente a todos los compromisos 
que ha contraído en nombre del club desde el comienzo de la 
temporada.

. JOSE M.8 MARTIN

____________________ JOSE M.» MARTIN

Muy cerca de 150 socios de 
los 700 que tiene la sociedad 
acudieron ayer a la asamblea ex
traordinaria convocada por la 
junta directiva de la G. Sego
viana. El punto más importante 
del orden del día se centraba en 
la dimisión del presidente, de 
acuerdo con lo que se dice en la 
Ley General de la Cultura Física 
y Deporte y con la finalidad de 
que el mandato electoral, tanto 
de presidentes de clubes como 
de las federaciones, tenga con
cordancia con los años olímpi
cos.

Hubo por tanto, dimisión de 
Baldomero Martín Llórente y 
formación de una junta gestora, 
que preside Jesús Velázquez y 
está compuesta por la totalidad 
de los directivos, siete, que figu
raban en la directiva de la socie
dad.

La gestión realizada por el 
presidente fue refrendada en to
do momento, incluso con una 
larga ovación. Pese a que hubo 
socios que pidieron a Baldo
mero su compromiso de que se 
presentaría de nuevo para ser 
reelegido, este mantuvo su pos
tura, “pido diez o quince días 
para pensarlo. Ahora no tengo

decidido el presentarme porque 
espero poder convencerme a mí 
mismo de que merece la pena 
seguir”.

Hubo un diálogo abierto entre 
socios y presidente en el que se 
desmenuzaron cuestiones como 
el tema económico del club. 
Desde la presidencia se informó 
de la carta enviada a los socios y 
en la que se les pedía una ayuda 
especial para saldar parte de las 
deudas que tiene la sociedad. La 
cuantía que se ha pedido es de 
4.000 pesetas/socio. Hubo mati
ces a la petición, siempre en el 
sentido de querer pagar la citada 
cantidad, y si bien va a resultar 
difícil que los 700 abonen esa 
cuantía, “lo que sí está claro, di
jo el ya ex presidente, es que de 
esta forma sabremos quién apo
ya y quién no”.

Se habló de la ayuda que pres
ta al club la Caja de Ahorros (un 
millón de pesetas por tempora
da), y se acordó que los socios, 
que en la mayoría son imposito- 
res de la Caja, van a firmar un 
escrito dirigido a la citada enti
dad, solicitando mayor colabo
ración con el club ." Necesita
mos, señaló Baldomero Martín, 
que la ciudad apoye al club. Si

no es así en la próxima tempora
da Segovia se podía encontrar 
sin su equipo de fútbol. El ante
rior presidente, que hubo de po
ner mucho dinero de su bolsillo, 
no dejó nada solucionado en 
cuanto a continuidad, ya que los 
socios de la entidad tampoco 
dieron la cara. Ahora puede pa
sar lo mismo".

El último de los tres puntos 
del orden del día era el de la 
publicación de las fechas del ca
lendario electoral. Desde hoy 
día 4 de enero y hasta el 13, 
habrá exposición en la sede del 
club de las listas de socios con 
derecho a voto (en total 410, que 
coinciden con aquellos que tie
nen la antigüedad de un año); los 
plazos de reclamaciones y pre
sentación de candidaturas termi
nan los días 7 y 8 de febrero. En 
esta última fecha, si sólo se ha 
presentado un candidato, habrá 
proclamación, no hará falta 
elección y en esa misma fecha 
tendrá la sociedad nuevo presi
dente. Si son necesarias eleccio
nes éstas se llevarán a efecto el 
día 15 de febrero. Las candida
turas han de estar avaladas, co
mo mínimo, por un diez por 
ciento de los socios del club con 
derecho a voto.

-¿ A qué se debe el hecho de 
mantener el sí a los compromi
sos que el club pueda tener 
hasta el final de temporada y 
la falta de claridad en la pre
sentación de la candidatura?.

-Es que yo no estoy convenci
do de si voy a presentarme o no. 
Quiero ser honrado conmigo 
mismo y con los socios que hoy 
han venido a la asamblea. Me 
encuentro muy solo, no he reci
bido el apoyo que esperaba a la 
dedicación y el esfuerzo que le 
estamos dando. Voy a reflexio
nar en estos diez días y me lo 
voy a pensar.

Si me veo respaldado porque 
la gente reacciona, esto puede 
cambiar. Pero si todo se queda 
en agua de borrajas, porque la 
gente dice en la asamblea blanco 
y luego es negro, yo responderé 
a los comprornisos que tengo-y 
hasta ahí llegaré. Quiero que los 
socios se enteren de que la so
ciedad es responsabilidad de to
dos. Y que si yo trabajo ha de ser 
con su apoyo.

- ¿Por qué esa decisión de 
pedir una cantidad extraordi
naria a los socios?.

Anulada la póliza 
suscrita con la 
compañía Mafre

La Federación de Fútbol de 
Castilla y León comunica a to
dos los clubes que ha quedado 
anulada desde el 31 de diciem
bre de 1991 la póliza suscrita 
por esta Federación con la com
pañía Mafre para el deporte ba
se, por lo que en la actualidad 
todos los afiliados están al 
descubierto de la misma.

Ante esta situación, la Fede
ración ruega a los citados clubes 
que no practiquen otro deporte 
que no sea de competición ofi
cial, señalando al mismo tiempo 
que en breve se comunicacará la 
resolución tomada al respecto.

Baldo Martín. a nt o nio

Muaw*'

-Hemos pedido una cantidad 
pequeña: 4.000 pesetas. Más no 
se puede pedir porque pudiera 
ser en exceso gravosa para el 
colectivo de socios que tiene el 
club. Con ello pretendemos cu
brir la deudas más inminentes 
que tenemos y esperar cómo va 
a ser la posterior respuesta a los 
planteamientos que desde la so
ciedad han de llevarse a cabo.

-Por lo que el presidente ha 
comentado no se siente nada 
contento con el planteamiento 
que ha realizado Adolfo Re
dondo.

-Me he sentido totalmente 
decepcionado con su postura. A 
mí me había dicho que en nin
gún caso iba a poner denuncia 
en contra del club, porque en 
ningún caso tema posibilidad de 
prosperar su petición. Cuando el 
pasado lunes llegué a la Federa
ción y me comunicaron que ha
bía puesto la denuncia, me sentí 
muy mal. Entendía que no tenía 
la más mínima razón para hacer
lo. Y prueba de ello es que esta 
misma mañana (por ayer vier
nes), ha firmado el finiquito co
mo muestra de que el club no le 
adeudaba nada y así lo atesti
guan los documentos firmados 
por él cuando se marchó del club 
y que obran en nuestro poder. 
Adolfo ha tenido una gran oca
sión para quedar como un caba
llero y como amigo, que es lo 
que aquí se le brindó, y ha sido 
una metedura de pata por su par
te.

LADA SAMARA AHORA 100.000 Pts. MENOS
§

DESDE AmOÜÍO PSOMOClONAl INI

Pts

EN FINANCIACION, 
TAMBIEN CREDILADA 
se PONE t>E TU LADO

EN VERSIONES 1.300 Y 1.500 c.c. CON 3 Y 5 PUERTAS
CONRAUTO, S.L. Conde Sepulveda, 31. Telf.: (911) 42 64 21.
AGENTES OFICIALES: TALLERES CONRAUTO Via Roma. 15 Telf (911) 42 13 58 TALLERES SAN BASILIO. San Andrés. 44 Telf.: (911) 14 20 70. Cuéllar.
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Respuesta del presidente
de La Granja al C.D. Arlequín 

A.S.

El presidente del C.D. La 
Granja ha enviado a esta Redac
ción una carta dirigida al presi
dente del C.D. Arlequín, en res
puesta a los supuestos anónimos 
recibidos por el club espinariego 
y cuyo texto reproducimos ínte
gramente:

“Me gustaría saber por qué el 
sr. presidente del Club Deporti
vo Arlequín tiene tanto interés 
en desprestigiar al Club Depor
tivo La Granja con todo este te
ma de las cartas anónimas que 
ha recibido en su domicilio y 
que según él la dirección ha sido 
facilitada bien por el presidente 
o por algún miembro de la junta 
directiva.

He leído las declaraciones he
chas por este señor a su periódi
co y me confunde ya que en otro 
medio de comunicación ha rea
lizado otras contradictorias, 
puesto que en su entrevista afir
ma no haber hecho mención a la 
Delegación de la cartas que se 
hallaban en su poder, mientras 
que en Antena 3 confirmó que 
una vez le comumcaron que no 
se jugaba el partido les comentó 
que había recibido las mencio
nadas misivas y que las habían 
depositado en el cuartel de de la 
Guardia Civil de El Espinar.

No dudo en que las cartas 
existan, pero lo que me sorpren
de del presidente del Arlequín es

El detalle
JOSE M? MARTIN

La información que el pasado jueves insertamos sobre 
la denuncia presentada por el exentrenador de la G. 
Segoviana, Adolfo Redondo, en el Colegio Regional de 
Entrenadores y que se fundamentaba en una hipotética 
deuda contraída por el club, daba en el “clavo”. Sin duda 
esta actitud de Adolfo Redondo viene a demostrar que al 
poner su cargo en manos de los directivos lo hizo simple
mente como formulismo y ahora, al darse cuenta de su 
“fallo”, ha querido poner freno a la contratación que la 
sociedad ha realizado con José Luis Gutiérrez, al que 
ayer le fue diligenciada la ficha en el Colegio de Entrena
dores y esta tarde estará sentado en el banquillo diri
giendo al club de manera oficial. Adolfo, evidentemente, 
se ha equivocado. Ha reclamado al club la cantidad de 
295.000 pesetas, cuando él sabía que había firmado el 
finiquito. Y me da la impresión de que ha medido mal sus 
pasos. Tan mal que a nadie podría extrañar que el Cole
gio Regional de Entrenadores, que preside Alfonso Va
ras, le sancione por su forma de actuar. Y sería una 
forma de que el colegio y sus miembros demostraran su 
responsabilidad, que no ha de caracterizarse únicamente 
por presentar reclamaciones, cuando haya lugar, para 
los incumplimientos de los clubes con sus asociados, 
también por poner en su sitio a quién pretenda, lejos de 
la verdad, incumplir la norma.

que afirme con tanta rotundidad 
y firmeza, que las cartas estén 
escritas con letra de niño lo cual 
me parece una afirmación gra
tuita y mal intencionada, por lo 
que me hace pensar que sabe 
más de esas cartas y de su conte
nido grafológico que lo que en 
realidad dice.

El que lleve matasellos de 
San Ildefonso no prueba que ha
yan sido escritas por miembros 
de este pueblo, ya que como en 
España hay libertad de circula
ción cualquiera puede haberse 
desplazado hasta esta localidad 
y haber depositado las cartas en 
cualquier buzón de Correos.

Si quisiéramos enviar anóni
mos no lo haríamos desde nues
tra localidad para que nadie pu
diera implicamos.

Desde estas Eneas pido a la 
Delegación de Fútbol que de 
una vez tome cartas en el asunto 
para clarificar este mal intencio
nado incidente aclarando postu
ras y deje limpio el prestigio de 
un club y de un pueblo ya que 
como ellos saben el Club Depor
tivo La Granja siempre se ha 
portado dignamente, por donde 
ha pasado.

Le ruego al presidente del 
Arlequín que no siga enconando 
los ánimos y que deje las cosas 
como están, puesto que si sigue 
en esa postura de incordiar to
maremos otras medidas que a 
nadie beneficiarían".

Jornada deportiva del fin de semana

Hoy juega la Gim. Segoviana en Ponferrada frente al colista 
♦ La Gim. Medinense visita Palazuelos mañana a las cuatro 
4- Esta tarde, a las 6, juega el Caja Segovia de fútbol sala

No cobra aún el ritmo normal la competición. El paréntesis 
navideño se alarga, en la mayoría de los casos, hasta la segunda 
semana del mes de enero. Un ejemplo lo tenemos en las compe
ticiones provinciales de fútbol que en todas sus categorías des
cansa en el presente fin de semana.

JOSE M» MARTIN

Penúltima jomada de liga en 
el grupo VHI de la Tercera Divi
sión con referencia a la primera 
vúelta de la misma. Los equipos 
segovianos tienen estos compro
misos:

Endesa-G. Segoviana, hoy 
3,45 Ponferrada (León)

Es el equipo berciano el últi
mo clasificado. Pese a cambiar 
de entrenador y de directiva lo 
cierto es que no ha enderezado 
su marcha en la liga. De cual
quier forma tampoco la plantilla 
de la G. Segoviana se encuentra 
con los efectivos suficientes co
mo para lanzar las campanas al 
vuelo y brindar por el triunfo 
antes de jugar. Que nosotros se
pamos en este encuentro no se 
van a poder alinear jugadores 
como Sastre, Parras, Alvaro, 
Moral, Pablo Montes y Garzón. 
Es decir, que se viaja con lo jus
to y ello puede dar cierta igual
dad al encuentro. Ganar, en un 
momento crucial de la liga como 
es éste, es obligado. Esperemos 
para ver qué es lo que consigue 
“Guti” en su primer encuentro 
como responsable técnico del 
conjunto gimnástico, que tan 
bien respondió de la mano de 
Mario Marcos.

DyC-G. Medinense, domingo 
4 tarde “La Mina”, Palazuelos.

Otro encuentro que en princi
pio tiene todo el color local. Las 
dificultades que el conjunto de 
Medina ha tenido para formar la 
plantilla, debido —como es nor
mal en estos casos—, a cuestio
nes económicas, se están refle
jando en su marcha por la com
petición. Está con negativos y, 
al menos en las 17 jomadas que 
se llevan disputadas, no ha le
vantado cabeza. José A. Min
gúela dice, y dice bien, que de 
confianzas nada. Incluso va más 
lejos, “la Medinense será uno de 
los conjuntos que al final de la 
liga esté arriba de la tabla”. Es 
lógico que intente aleccionar a 
sus jugadores para que no se de
jen sorprender. Cualquier resul
tado que no fuera una victoria

sería malo para el equipo de ca
sa, que, además, lleva muchas 
jornadas —demasiadas—, sin 
saber lo que es ganar ante sus 
seguidores.

A las bajas de Coico y Benito 
hay que añadir la de César, le
sionado en el entrenamiento del 
pasado jueves.

Otros encuentros del grupo 
Fabero- Cultural de León 
Spórting Uxama- Arandina 
Rácing Lermeño-Salmantino 
La Bañeza-Béjar 
Briviesca-Zamora 
At. Burgalés-At- Astorga
Venta de Baños-Hullera 
At. Bembibre-Almazán

BALONCESTO

La Segunda División mascu
lina vuelve a la competición con 
la 13- jomada al completo. Los 
dos conjuntos segovianos tienen 
estos compromisos:

Miguel Tovar-Campeador, 
hoy 8 tarde Pol. “Pedro Delga
do”.

Un importante rival tienen los 
jugadores del equipo segoviano. 
Sin llevar una campaña acorde 
con lo que de una buena plantilla 
—como la que tiene el equipo 
burgalés—, se esperaba, sí está 
siendo superior a la del equipo 
que hoy tienen como rival. Difí
cil será que los de casa consigan 
vencer hoy.

Ferroplás Salesianos-Caja 
Segovia, hoy 7 tarde Burgos

El equipo de casa es también 
de los que viajan en el “vagón de 
cola”. Sin embargo es superior 
al Caja Segovia y la victoria, 
salvo sorpresa, ha de quedarse 
en Burgos.

FUTBOL SALA

Los encuentros correspon
dientes a la jomada 14 de la liga 
en la división de honor, en su 
primer encuentro de 1992, recu
pera el interés lógico para los 
aficionados segovianos, ya que 
el año 91 terminó con clara vic
toria de su representante en tie
rras gaditanas.

Caja Segovia-Univ. Sala
manca, hoy 6 tarde “Pedro 
Delgado”

Un encuentro de claro interés 
para la clasificación —recorde
mos que los segovianos mar
chan en la tercera plaza—, que 
puede llevar al Caja Segovia a 
consolidar su posición en la ta
bla. Partido interesante en el que 
los seguidores locales tendrán 
ocasión der ver en acción a Hi- 
ginio, portero de la cantera y que 
fue uno de los destacados ante el 
Garvey. Seguro que ante los afi
cionados de su equipo se crece. 
Suerte.

Otros encuentros:
Ciudad de Málaga-Astorga 
Egasa Chaston-Garvey Jerez 
Caja Toledo-Las Rozas
Descansa: Interviú
El encuentro Gran Canaria- 

Algón, correspondiente a esta 
jomada, se disputó el pasado do
mingo, terminando con el resul
tado de empate a dos.

San Silvestre

Alberto Vigil 
ganó en 
cadetes

El corredor Alberto Vigil 
García se adjudicó la victoria en 
categoría cadete en la decimo
tercera edición de la tradicional 
San Silvestre segoviana y no 
Rubén Carrero Hijosa, como por 
error publicábamos el pasado 
jueves en la información referi
da a dicha prueba.

HOTEL
PUERTA DE SEGOVIA

Feliz Año Nuevo
¡GRAN FIESTA DE REYES! EN SUS ESPECIALES SALONES 

CON AIRE ACONDICIONADO

CENA - COTILLON
Baile con orquesta O Plazas limitadas

Regalos con gratas 
sorpresas

Reserva de mesas: Teléfonos 43 71 61 - 43 72 50 - 43 75 50 (5 líneas)
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FUTBOL 8 |

Tras el acuerdo alcanzado ayer por Jesús Gil Martín y Jesús Samper

El derby madrileño, televisado en 
directo por los canales autonómicos

El encuentro Atlético de Madrid-Real Madrid será 
retransmitido en directo hoy por los canales autonómicos, a 
partir de las 20 horas, tras llegar ayer a un acuerdo el vicepre
sidente atlético Jesús Gil Marín con Jesús Samper, secretario 
general de la Liga de Fútbol Profesional (LFP), confirmaron a 
Efe fuentes de este último organismo.

Madrid (Efe).— Jesús Gil ac
cedió finalmente a la retransmi
sión del partido una vez que la 
LFP firmara un acuerdo por 
escrito en el que su comité 
ejecutivo se compromete a estu
diar el próximo día 10 la preten
sión del Atlético de Madrid de 
percibir más dinero del que reci
be en la actualiad por los dere
chos de televisión.

La casi segura titularidad del 
delantero Juan Sabas, es la 
novedad más importante del 
equipo rojiblanco, además de la 
no inclusión en la lista de convo
cados del ex-madridista Sebas
tián Losada. El técnico rojiblan
co Luis Aragonés, después de 
finalizar el entrenamiento de 
ayer, indicó que Sabas ocupará 
un puesto en la delantera del At
lético de Madrid, junto al portu

FUTBOL: El yugoslavo Ro
ben Prosinecki, centrocampista 
del Real Madrid, fue operado 
ayer en la capital de España de 
una rotura del recto anterior del 
cuádriceps derecho, una lesión 
que le mantendrá alejado de los 
terrenos de juego entre dos y tres 
meses.

GOLF: El galés lan Woos- 
nam ocupa la primera posición 
en la última clasificación gene
ral mundial de golfistas profe
sionales de 1991, hecha pública 
ayer en Londres y elaborada por 
ordenador. Woosnam finalizó el 
año por delante del inglés Nick 
Faldo y de los españoles José 
María Olazábal y Severiano Ba
llesteros.

AJEDREZ: El lituano Mi- 
hail Thal, de 56 años y campeón 
mundial de ajedrez en 1960, será 
la máxima atracción del XX 
Abierto Internacional Ciudad de 
Sevilla que se celebrará en esta 
capital entre los días 10 y 18 de 
enero.

gués Paulo Futre, en detrimento 
de Gabriel Moya. Por otra parte, 
reaparece en el equipo el alemán 
Bemd Schuster.

Luis Aragonés manifestó que 
el encuentro de hoy no es decisi
vo “todavía queda mucha liga 
por disputar y sea cual sea el 
resultado se podrá hablar de una 
diferencia mayor o menor, pero 
nunca de que la liga esté decidi
da”, dijo. Por su parte, Radomir 
Antic, técnico del Real Madrid, 
no convocó a Hugo Sánchez pa
ra el encuentro de hoy ante el 
Atlético de Madrid y ha decidi
do posponer su reaparición para 
el próximo miércoles en la Copa 
del Rey ante el Real Burgos en 
el estadio Santiago Bemabéu. 
“No es el mejor momento para 
que reaparezca Hugo Sánchez. 
El derby ya tiene demasiada ten
sión y bastante morbo. Hugo 
saldrá de nuevo ante la afición 
del Real Madrid contra el Bur-

g v | i | | RALLY PARIS-CIUDAD DEL CABO |g ■ g

Carlos Sotelo, tercero en motos

El finlandés Vatanen se adjudicó 
la victoria en la novena etapa

Bouar (República Centroafri- 
cana) (Efe).— El finlandés Ari 
Vatanen (Citroen ZX), cuatro 
veces ganador del París-Dakar, 
se adjudicó la victoria en la no
vena etapa del raid París-Ciudad 
del Cabo, tras la cual el español 
Salvador Serviá (Lada Samara) 
se encuentra clasificado en el 
octavo puesto de la general de 
utomóviles.

Serviá terminó en sexta posi
ción, una buena actuación que 
no le sirvió para mejorar el octa
vo puesto de la general, al que 
descendió tras el percance del 
octavo Sector del raid.

Luls Aragonés y Radomir Antic. ARCHIVO

gos”, dijo Antic, quien citó a 16 
jugadores que se concentraron 
ayer en un céntrico hotel ma
drileño tras el entrenamiento 
vespertino en la Ciudad Depor
tiva.

Antic subrayó que este parti-

Vatanen, quinto en la clasifi
cación general del apartado de 
coches, fue penalizado con 6 mi
nutos y 55 segundos, margen 
con el que superó el tiempo im
partido (una hora) concedido 
por la organización para cubrir 
los 151 kilómetros cronometra
dos de que constaba la etapa, 
disputada entre la ciudad cha- 
diana de Sahr y Bouar (Repúbli
ca Centroafricana). -

El francés Hubert Auriol 
(Mitsubishi Pajero) se mantiene 
como líder de la prueba.

El francés Laurept Charbon- 
nel (Suzuki) consiguió la victo

do contra el Atlético de Madrid 
es “el primer match ball” para 
ganar la Liga y señaló que había 
estudiado detenidamente el sis
tema táctico de Luis Aragonés y 
el juego individual de la planti
lla atlética.

ria de etapa en el apartado de 
motos, mientras que Carlos So
telo (Güera), el’ mejor español 
en la jomada de ayer, se mantie
ne en el duodécimo puesto de la 
general. Jordi Arcarons, sexto al 
final de la jomada, sigue tercero 
en la clasificación general, a 
más de veintitrés minutos de 
Peterhansel.

Carlos Mas (Yamaha), por su 
parte, se clasificó ayer en undé
cima posición y permanece en el 
quinto puesto de la general, a 
casi treinta y tres minutos del 
líder.

COPAASOBAL

17-18 El Atlético 
no pudo con la 
defensa del 
Elgorriaga

Torrelavega (Santander) 
(Efe).—El Atlético de Madrid 
que durante los primeros 20 mi
nutos aprovechó los fallos en 
defensa del Elgorriaga, nada pu
do hacer ante el buen juego del 
yugoslavo Wenta y el sueco Jo- 
nasson, principales artífices de 
la victoria de los irundarras.

El equipo madrileño llegó a 
contar con una ventaja máxima 
de tres goles en el minuto 5 (3
0), pero la zaga del Bidasoa 
reaccionó para contar en el des
canso con tres goles de diferen
cia (7-10).

En, la segunda mitad la férrea 
defensa de Juancho Villareal 
impidió que los delanteros del 
Atlético de Madrid dispusieran 
de cómodas posiciones de 
lanzamiento para batir a Miguel 
Angel Zúñiga. A falta de un 
minuto para la conclusión los 
madrileños redujeron las dife
rencias en el marcador, para si
tuarse a tan solo un gol (16-17), 
pero un nuevo tanto de Jonasson 
daba la victoria al Elgorriaga.

19-18 El Teka 
ganó al Barcelona 
en la prórroga

Santander (Efe).— El Teka 
no pudo defender la renta de tres 
goles adquirida en la primera 
parte y precisó de una prórroga, 
forzada a medio minuto del fi
nal, en la que también hubo de 
remontar un gol.de desventaja, 
para imponerse por 19-18 al 
Barcelona, que fue muy superior 
en la segunda mitad. Las bajas 
de Vujovic, Portner y Grau en el 
equipo azulgrana se hicieron no
tar en el primer tiempo, en el que 
el Teka, tras unos primeros mi
nutos de equilibrio, pero con 
mayor decisión en ataque, logró 
mantener una renta de dos y tres 
goles, a partir del minuto 20.

Los dos equipos ofrecieron 
sistemas defensivos dispares pe
ro eficaces. El Barcelona alternó 
un 4-2 con un 3-3, mientras los 
tekistas utilizaron casi siempre 
un 6-0 lineal.

YAMAHA
Nuevos modelos de moto y scooter

Concesionario para SEGOVIAy PROVINCIA

A G R O M E S A
Guadarrama, 6 Teléfonos 42 06 50 - 42 12 37 SEGOVIA
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Los Reyes Magos, símbolo de la Ilusión Infantil. La industria del juguete hace su agosto particular en la noche de los sueños invernales.

La leyenda de los regalos navideños
Un año más, Segovia celebra las tradi

cionales fiestas de Navidad. El 25 de di
ciembre representa una tradición impor
tante en la vida de la Iglesia desde media

dos del siglo IV. Es una conmemoración 
de particular alegría, de deseos de paz, 
acompañada de obsequios y de sinceras 
felicitaciones.

ESTEBAN M. TARDON

Es posible que la Iglesia al 
señalar esta fiesta haya pretendi
do cristianizar las fiestas paga
nas de la antigua Roma en honor 
a Saturno, a quien se le atribuye 
una edad de oro en la tierra y un 
período de paz y amistad entre 
los hombres.

El Niño-Dios nace en Belén 
en una noche apacible y fría del 
25 de diciembre. Y ahora, a 
veinte siglos de distancia, la Na
vidad es un símbolo de paz y 
amor entre los hombres, unos 
días de obsequios y dádivas. En 
verdad, el Niño-Dios se hace 
presente en la tierra como la 
gran dádiva de Dios a los hom
bres. Y a su alrededor las cosas 

cambian de valor.
Los pastores acuden al portal 

para ofrecer unos humildes do
nes. Los Magos, en cambio, lle
van otros regalos más valiosos: 
oro, incienso oloroso y mirra. 
Este aspecto solidario queda 
asociado de manera particular 
en las fiestas de Navidad que 
proyectan nueva luz a las leyen
das entretenidas de los héróes 
bienhechores. Como la del fuer
te Hércules que incansable reco
rre países y ciudades para librar 
a los hombres de monstruos te
mibles y de toda suerte de opre
siones.

O la del viejo Odín, de barba 
frondosa y con sombrero de an
chas alas, que recorre el cielo 
durante los días de diciembre en 

un trineo llevado por caballo pa
ra ser guía de guerreros y protec
tor de los necesitados. Y otras 
leyendas populares que entretie
nen a grandes y pequeños. Popu
lar también lo es San Nicolás, 
que desde el siglo IV es invoca
do como remedio universal. Tan 
extendido ha estado su culto que 
no hay ciudad que no tenga al
guna iglesia o altar dedicada a su 
memoria.

Nuestra ciudad conserva su 
iglesia románica con un pórtico 
distinto, sostenido por columnas 
en arquitrabe y que el Ayunta
miento dedica a fines culturales. 
San Nicolás desde siempre ha 
sido un santo dadivoso y gene
roso y por ello ha sido relaciona
do estrechamente cono la Navi-

Un muestrario de regalos tradicionales.

dad. En países más del Norte es 
conocido como Santa Claus y 
con el nacimiento de figuras o 
viviente, con el árbol iluminado, 
la cabalgata de Reyes, Papá 
Noel o con las posadas en Méji
co. Santa Claus es una mezcla 
del santo obispo de Mira y de los 
tradicionales héroes populares o 
“superman”.

La imaginación lo representa 
vestido de blanco y púrpura, 
gordo y en posición de rodillas 
para adorar al Niño-Dios. Su le
yenda cuenta que durante los 
días de Navidad se acerca a los 
hogares más necesitados, mon
tado en su caballo blanco, para 

repartir alegría con los más 
oportunos regalos. De San Nico
lás también se cuenta cómo libró 
de caer en una vida pobre y mí
sera a un par de muchachas, 
arrojando por la chimenea tres 
sacos de oro que fueron a parar 
a los calcetines que habían pues
to a secar al fuego.

Y, ¿no es verdad que los más 
pequeños dejan sus zapatos en la 
ventana la víspera de Reyes, pa
ra que depositen en ellos ilusio
nes y regalos? Pero no se puede 
olvidar que la práctica más tra
dicional y más cristiana es soli
daria con las familias menos 
afortunadas.

La estrella

El Portal de Belén ha sido paulatinamente sustituido por paisajes nevados en las tarjetas de felicitación.

LAURA VILL^

Todos deseamos alguna vez 
“tener buena estrella” o “haber 
nacido con estrella”. Son expre
siones que denotan un claro sen
tido astrológico de la vida, pues 
con ellas estamos deseando que 
los astros nos sean propicios y 
nos lleven por buen camino.

En estos días, pero veinte 
siglos atrás, una gran estrella 
—dicen que se trataba del come
ta Halley— guió a los tres Reyes 
Magos hacia Belén, el lugar que 
buscaban. Melchor, Gaspar y 
Baltasar confiaron en lá sabidu
ría de los astros para encontrar 
su camino. No era fácil encon¿ 
trar a Aquel Unico Niño entre 
tantos nacidos en la Tierra. Ellos 
tuvieron fe y lo consiguieron, 
pues su guía era su estrella.

Y es que podemos llegar al 
Niño y al Dios que hay en El a 
través de las estrellas, como hi
cieron los Reyes Magos. Los as
tros simbolizan las fuerzas que 
perfilan nuestro ser y nuestro ca
rácter. La astrología nos enseña 
que sólo armonizando esas fuer

zas que obran en nosotros, po
dremos llegar a un verdadero 
progreso espiritual.

Esto supone todo un reto para 
el hombre moderno que ha en
tronizado a la razón como la 
gran y única verdad. Pero, ¿hu
bieran llegado los Reyes Magos 
a Belén guiados sólo por su ra
zón? ¿No se hubieran perdido en 
el exceso de datos y de posibili
dades que aquella les hubiera 
dado? Las grandes hazañas hu
manas, las grandes misiones y 
obras nunca han seguido exclu
sivamente los dictados de la ra
zón, sino los de la fe, la magia y 
la intuición.

Las estrellas brillan cada no
che y siempre están a nuestro 
alcance. Allá arriba, resplande
cientes, esperan que las mire
mos de nuevo, que nos acerque
mos a ellas y cojamos una. Y si 
nos dejamos de guiar por ella, 
nos mostraré el camino que nos 
lleve a encontrar al niño que 
quiere siempre hacer en noso
tros. Porque todos nacemos con 
una estrella, nuestra buena estre
lla. Sólo hay que cogerla.
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Los cuatro vídeos de la serie "Elvis el Rey". FREE LANCE PRESS

Más de 30 novedades

Importante acuerdo entre 
Virgin y ROA. para comercializar 

vídeos musicales

En ella incluirán sendos conciertos en Madrid y Barcelona

Próxima gira europea del 
mítico grupo Génesis

La empresa M.C.E.C. Vir
gin Visión ha alcanzado un 
importante acuerdo de venta y 
distribución de vidocasetes 
musicales con una gran multi
nacional líder en el sector co
mo es RCA. Columbia.

Tarrasa (Free Lance Press).— 
Como primera muestra palpable 
de este convenio ya están 
disponibles en formato video
gráfico más de treinta títulos que 
forman un amplio y atrayente 
aspecto de la reciente historia de 
la música, ahora en formato de 
vídeo. Entre estos títulos cabe 
citar los siguientes:

Colección Hard Heavy, con 7 
nuevas videocasetes que 
comprenden videoclips y actua
ciones en vivo de loS más afa
mados grupos de rock duro y 
heavy metal: L.A. Jam, Alice 
Cooper, Aerosmith, Poison, Ro
ben Plant, Antrax, AC/DC, Led 
Zeppelin, Judas Priesty, Iron 
Maiden, etcétera.

Seire “Elvis el Rey”, que pre
senta cuatro videocasetes que si
guen la trayectoria artística de 
Elvis. Por orden, son los si
guientes títulos y contenidos: 
“Elvis en el principio”, que ob
viamente recoge las primeras 
actuaciones en directo de Pres- 
ley; “Elvis 68 Comeback Spe- 
cial”, que muestra el concierto 
de reaparición de Elvis, el 3 de 
diciembre de 1968; “Elvis, one 
night with you”, de la misma 
época, y que corresponde a un 
concierto completo de Elvis,

grabado y retransmitido en un 
especial de la TV norteamerica
na en 1968; y, por último, “Alo- 
ha from Hawai”, que correspon
de al concierto de Elvis en 1973 
en la paradisiaca isla del Pacífi
co.

Mike Oldfield. Tres impor
tantes trabajos: ‘The wind chi
mes”, “The space movie” y el 
renombrado “The essential Mi
ke Oldfield”, que comprende el 
concierto en directo del festival 
de Knebworth, con actuaciones 
de “Tubular bells”, “Omma- 
dawn” y “Guilty”.

Gary Moore. otros cuatro ví
deos: “Live at issstadion” de Es- 
tocolmo, “The video singles”, 
“ An evening of the blues” y “Li
ve in Oreland”.

De los Depeche Mode se ofre
ce otro completo surtido. Cuatro 
vídeos musicales que abarcan 
desde el “Live in Hamburg” 
hasta el “Some great videos” pa
sando por “Stange” y “Depeche 
mode 101".

De UB40 se ofrecen seis vi
deocasetes: Labour of love I y II, 
“The best of UB40" y tres ví
deos rodados en actuaciones en 
directo.

Por último, en el apartado de 
varios se pueden encontrar des
de vídeos musicales de los Bee 
Gees hasta un Azia en vivo, más 
hard rock y un interesantísimo 
Génesis sobre la historia del 
grupo.

Phil Collins, Mike Ruthe- 
ford y Toni Banks han resuci
tado Génesis después de casi 
cuatro años de silencio, en los 
que cada uno de los compo
nentes del grupo desa
rrollaron, con más o menos 
fortuna su carrera en solita
rio.

Tarrasa (Free Lance Press).— 
El mítico grupo ha vuelto a la 
actualidad con su disco “We 
can’t dance” (No podemos bai
lar) y ha anunciado una nueva 
gira por Europa para los meses 
de junio y julio de-1992, en la 
que incluirán sendos conciertos 
en Madrid y Barcelona.

“Génesis —han comentado 
los componentes del grupo— 
no es la banda de Phil Collins. 
Tiene personalidad propia por 
encima de sus componentes, 
desde hace veinticinco años. 
Lo que pasa es que en España 
se conoce más a Phil que al 
resto del grupo”.

Sobre un nuevo trabajo 
discográfico, los componentes 
de Génesis han comentado: 
“Odiamos la música disco con 
todas nuestras fuerzas. Esos dis
cos pensados con la cartera más 
que con el corazón, dirigidos só
lo para mover el esqueleto, han 
invadido las listas de éxitos dé 
Inglaterra y de todo el mundo. 
Nosotros ofrecemos algo distin
to”.

Por su parte, Phil Collins 
puntualiza que “siempre hemos 
sido libres para trabajar y las ca
sa discográficas nunca nos han 
impuesto un determinado tipo 
de música, ni siquiera en los pri
meros años. Ahora —añade— 
no va a ser diferente. Quizá por 
eso nuestra música es menos 
aburrida que la de los grupos 
jóvenes que tienen que ceder a 
las imposiciones de su casa dis- 
cográfica, que es evidente que 
quiere recuperar lo más rápi
damente lo invertido en ellos”.

Calificado de “grupo revelación de 1991”

Interesante álbum
recopilación de R.E.M.
Tarrasa (Free Lance Press).— 

Según todos los indicios, 
R.E.M., es el grupo revelación 
de 1991. Su número uno indis
cutible en el mercado norteame
ricano y sus más de 400.000 
copias vendidas en España así lo 
atestiguan. La banda que lidera 
Michael Stipe se formó hace 
más de diez años, en 1980, con
cretamente, y desde entonces 
han grabado ya diez álbumes, 
aunque tan sólo hayan triunfado 
a nivel mundial con “Out of 
time”, una prueba palpable que 
en esto de la música, como en 
tantas facetas de la vida, muchas 
veces el éxito y el reconoci
miento se hacen esperar. Pues 
bien, ahora ha aparecido una 
recopilación de R.E.M. muy 
interesante que incluye distintos

Génesis no es una banda que 
acostumbra a separarse y a unir
se cada cierto tiempo. Por lo me
nos eso afirma Tony Banks: 
“Después de la gira del 87 pen-' 
samos que era tiempo de damos 
un respiro. Era el primer respiro 
serio desde la fundación del gru
po, pero no había ninguna pelea 
por medio, ni mucho menos. So
mos amigos y vecinos. De modo 
que nos veíamos mucho y en 
estos años siempre hemos esta
do pensando en volver a grabar 
juntos, pero las carreras indivi
duales se dispararon más de lo 
previsto y nos hemos retrasado 
un poco”.

Phil Collins, por su parte, dice 
que todos soportan muy bien el 
ego de los demás. “Somos per
sonalidades complementarias y 
cambiantes. Ahora que nos he

temas pertenecientes a sus pri
meros discos. Una auténtica 
joya para los amantes de la 
buena música.

Por otro lado, la Asociación 
Norteamericana de Promotores 
de Conciertos ha hecho públicas 
las cifras económicas de los 
recitales celebrados este año en 
el importante mercado nortea
mericano. Según estas cifras, se 
han perdido 4.000 millones de 
pesetas, debidos en gran parte al 
elevado caché de los artistas y al 
descenso estimado en un 30 por 
ciento en la venta de entradas. 
Según la importante Asociación 
Norteamericana de Promotores 
de Conciertos, la lista de artistas 
más deficitarios lo encabezan 
Diana Ross y Whitney I louston. 

mos reunido de nuevo no somos 
la misma gente de antes y esto 
introduce elementos nuevos en 
el grupo. El álbum que acaba
mos de sacar al mercado es, so
bre todo, la combinación de no
sotros tres en este momento con
creto, cómo nos sentimos y qué 
nos emociona musicalmente”.

Tony Banks añade que “cuan
do trabajamos como solistas, 
nos dispersamos más que si lo 
hacemos juntos. En grupo, cada 
uno tiene su parcela bastante 
marcada. Yo estoy con los tecla
dos, Phil con su batería y cajas 
de ritmos y Mike con sus guita
rras. Estamos pendientes los 
unos de los otros, y así surgen 
las canciones. La música tiene 
las mismas características y la 
personalidad de cada uno de. no
sotros dentro”.

Segundo volumen 
recopilación de 
Queen

Tarrasa (Free Lance Press).— 
Después de la trágica desapari
ción de Freddie Mercury, acaba 
de aparecer un segundo volu
men de grandes éxitos de 
Queen, el grupo del que fue líder 
el fallecido cantante.

Se trata de un álbum doble 
con diecisiete temas en total que 
pertenecen precisamente a la úl
tima época del erupo, de 1984 a 
1991. . "

Entre las canciones elegidas 
para completar este segundo vo
lumen de Grandes Exitos pode
mos encofrar temas de tanto pe
so musical como “Radio Ga 
Ga”, T want lo break free”, “I 
want it all”, “Innuendo”. etcéte
ra.

En definitiva, y como se ha 
dicho, “todo lo mejor de Freddie 
Mercury y sus chicos”. '
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“Seguimiento de la dinámica poblacional del conejo 
e incidencias producidas por la mixomatosis y NHV”

FEDERACION ESPAÑOLA DE CAZA

La Federación Española de 
Caza ha recibido ya el informe 
final del estudio “Seguimiento 
de la Dinámica Poblacional del 
Conejo (Oryctolagus cuniculus) 
e incidencias producidas por la 
Mixomatosis y NHV”, elabora
do por RENATUR, S.A., en co
laboración con el Departamento 
de Patología Animal de la Fa
cultad de Veterinaria de la Uni
versidad de Zaragoza.

A continuación difundimos 
los principales datos y conclu
siones de este trabajo realizado a 
instancias de la Federación Es
pañola de Caza, ante la falta de 
una iniciativa oficial de la Ad
ministración.

El presente estudio ha tenido 
por objeto la realización de un 
seguimiento de la dinámica po
blacional del conejo de monte 
(Oryctolagus cuniculus) y de las 
incidencias producidas por la 
Mixomatosis y la NHV en Espa
ña. Mediante un exhaustivo aná
lisis de datos obtenidos a través 
de un muestreo realizado en las 
cincuenta y dos provincias espa
ñolas y a través de FEDERCA- 
ZA y contrastados con un traba
jo de campo, cincunscrito a dos 
parcelas localizadas de terreno, 
en Toledo y Zaragoza, se ha pre
tendido determinar las posibles 
soluciones a adoptar en un futu
ro inmediato para paliar los 
efectos de enfermedades como 
la Mixomatosis y NHV, que es
tán haciendo peligrar las 
superviviencia del conejo en Es
paña.

En cuadros y mapas adjuntos 
se reflejan las incidencias de la 
NHV y de la Mixomatosis en las 
poblaciones de conejos en Espa
ña.

PRINCIPALES 
CONCLUSIONES

A pesar del nada despreciable 
período de tiempo transcurrido 
desde la penetración de la Mixo
matosis y la NHV en España, y 
de la importancia de la especie 
Oryctalagus cuniculus, tanto 
desde un punto de vista 
económico (muchas familias es
pañolas dependen en gran parte 
del dinero que les proporciona el 
arrendamiento de terrenos cine
géticos y la misma caza del co
nejo), como ecológico (dicha es
pecie ocupa una posición clave 
dentro de las pirámides tróficas 
de los ecosistemas mediterrá
neos), apenas existen Estudios 
serios en España sobre la situa
ción de las poblaciones de cone
jo silvestre ni sobre la incidencia 
de las enfermedades Mixomato- 
sis/NHV, con algunas honrosas 
excepciones: la tesis doctoral de 
O. Ramón Soliguer sobre la Bio
logía del Conejo en Doñana, el 
Estudio Epidemiológico de la 
NHV en Doñana que está reali
zando el Departamento de Sani
dad Animal del M.A.P.A.; el Se
guimiento de Campo de la NHV 
que se está llevando a cabo en la 
Estación Biológica de Doñana, 
el Estudio sobre la Biología de 
os Vectores de Transmisión de 
a Mixomatosis, Cría de Granjas 

y Repoblación, que están efcc- 
uando los Departamentos de 
atología Animal y Patología 
nfecciosa de la Facultad de Ve- 
Crinaria de la Universidad de

Las "nuevas enfermedades" han provocado un descenso de la pobla
ción de conejos.

Zaragoza para la Diputación 
General de Aragón y la tesis de 
Dña. Olga Ceballos Ruiz, ac
tualmente en curso, sobre el Co
nejo de Monte en Navarra.

El presente estudio se ha ve
nido a sumar a los anteriormente 
citados, revelando una promete
dora situación de las poblacio
nes de conejo de monte en Espa
ña, debido a la enrme incidencia 
producida fundamentalmente 
por la NHV (causante de mor
tandades masivas en todas las 
provincias españolas), y en me
nor medida, por la Mixomatosis 
(las poblaciones de conejos, en 
algunas zonas, parecen comen
zar a superarla sin grandes ba
jas).

A diferencia de lo ocurrido en 
el sector del conejo doméstico, 
dentro del sector de caza la utili
zación de métodos profilácticos 
para combatir las enfermedades 
dél conejo: Mixomatosis y NHV 
(vacunaciones, desinsectación 
dé cados, etc.), no es una prácti
ca muy extendida. Esto se debe 
principalmente a tres causas:

— Desconocimiento, por par
te de una gran número de los 
cazadores, de los métodos profi
lácticos a adoptar para luchar 
contra ambas epizootias.

— Falta de interés, por parte 
de algunos cazadores, para 
solucionar el grave problema 
que afecta a las poblaciones de 
conejos, debido al ingente es
fuerzo y coste económico que 
esto requiere y la falta de recom
pensa aparente. A esto se une 
una cierta reticencia de los caza
dores agricultores a adoptar me
didas profilácticas para paliar 
las enfermedades del conejo por 
temor a los daños que esta espe
cie pueda ocasionar en los culti
vos.

— Falta de concienciación 
entre las sociedades de Ccaza- 
dores de la necesidad de invertir 
parte de los ingresos de las mis
mas en el cuidado y protección 
de la caza (vacunación, coloca
ción de comederos y bebederos, 
tratamiento de vivares con pro
ductos químicos contra parási
tos, etc.).

A continuación se presentan 
algunas sugerencias que podrían 

formar parte del Plan de Lucha 
contra las Mixomatosis y la 
NHV que debería establecerse 
en cada una de las comunidades 
autónomas españolas:

1. Realización de campañas 
de información dirigidas a Ser
vicios de Guarderías, adjudica
tarios de cotos y cazadores en 
general por parte de los órganos 
competentes de cada Comuni
dad Autónoma, en colaboración 
con las delegaciones autonómi
cas de la Federación Española 
de Caza.

2. Potenciación de la 
investigación, tanto a nivel pri
vado (laboratorios), como públi
co (departamentos universita
rios, organismos gubernamenta
les, etc.) sobre aspectos relacio
nados con las dos enfermedades 
(obtención de vacunas contra la 
Mixomatosis y NHV más efecti
vas, estudio de los ciclos bioló- 
gigos de los vectores de transmi
sión de las enfermedades, epide
miología de ambas epizootias, 
etc.).

3. Realización del Censo Na
cional de Especies Cinegéticas 
(Artículo 35.3 de la Ley de Con
servación de los Espacios Natu
rales y de la Flora y Fauna Sil
vestres), en virtud del cual se 
haga una valoración de las espe
cies cinegéticas cazadas/captu- 
radas eñ cada Comunidad Autó

noma que permita conocer la 
evolución de las poblaciones de 
conejos en España.

4. Ejecución de campañas de 
vacunación, y adopción de otras 
medidas profilácticas promovi
das por la Administración y la 
Federación Española de Caza.

4.1. Vacunación contra 
Mixomatosis y NHV de los ani
males recogidos y de repobla
ción por parte de los cazadores.

A pesar de que la inmunidad 
adquirida por un individuo 
vacunado no se trasmite a otros 
individuos y de la dificultad que 
supone capturar los conejos de 
una zona para vacunarlos dos 
veces al año, la vacunación es 
un método efectivo, al menos en 
explotaciones cunícolas y repo
blaciones.

La vacunación es especial
mente apropiada para combatir 
la NHV, cuya transmisión se re
aliza por la vía directa y no por 
medio, de vectores sobre los que 
se pueda actuar, como en el caso 
de la Mixomatosis. Según expe
rimentos realizados por los la
boratorios Hipra con conejos 
silvestres en cautividad, la vacu
na contra la NHV es de gran 
efectividad.

TABLA 2: Incidencia de la NHV por 
com u n idades a u tónomas.

Comunidades 
autónomas

Incidencia 
de la NHV 

(%)

Andalucía 149/205=72,7

Aragón 75/99=75,8

Asturias 4/5=80,0

Baleares 2/11=18,2

Canarias 17/17=100,0
Cantabria 27/3=66,7 -

Castilla-La Mancha 59/93=63,4

Castilla-León 64/79=81,0
Cataluña 59/93=63,4

Extremadura 63/70=90,0

Galicia 30/54=55,6

Madrid 55/64=85,9

Murcia 24/26=92,3

Navarra 21/26=80,8

País Vasco 6/14=42,8

Rioja 8/11=72,7

Valencia 100/151=66,2

Hablar hoy día de una vacuna 
contra la Mixomatosis o la NHV 

que se transmita por vía oral, 
nasal o aérea es una utopía.

La aplicación de insecticidas 
en la bocas de los cados, por 
parte de los socios de los cotos y 
guardas de caza, sirve para con
trolar los vectores más impor
tantes de transmisión de la Mi
xomatosis. La investigación que 
se está llevando a cabo en la 
Facultad de Veterinaria de la 
universidad de Zaragoza sobre 
los ciclos biológicos de algunos 
de estos vectores (Culícidos) es
clarecerá cuales son los produc
tos químicos más apropiados 
para cada especie.

4.3. Eliminación de indivi
duos enfermos y destrucción de 
cadáveres.

TABLA 1: Incidencia de la mixoma
tosis por comunidades autónomas.

Comunidades 
autónomas

Incidencia 
de la mixo
matosis (%)

Andalucía 201/205=98,0

Aragón 96/99=97,0

Asturias 4/5=80,0

Baleares 10/11=90,9

■ Canarias 5/17=29,4

Cantabria 2/3=66,7
Castilla-La Mancha 85/93=91,4

Castilla-León 78/79=98,7
Cataluña 85/93=91,4

Extremadura 65/70=92,9
Galicia 38/54=70,4

Madrid " 62/64=96,9

Murcia 24/26=92,3

Navarra 25/26=96,2
País Vasco 12/14=85,7

Rioja 11/11=100,0
Valencia 134/151=88,7

Los cazadores frecuentemen
te no disparan a los conejos en
fermos. Los días que vive un co
nejo en esas condiciones sirven 
para que “infecte” gran número 
de insectos. Lo mismo sucede 
con los cadáveres, con el agra
vante de ser más atrayentes para 
los mismos. La matanza y ente
rramiento de conejos con Mixo
matosis o NHV evita esta trans
misión. La incineración en zo
nas sin riesgo de incendios tiene 
el mismo efecto. Si ninguna de 
los dos es posible, basta rociar el 
cadáver con polvos insecticidas.
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> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Domingo 5 de enero.
Van 5 días; faltan 361.
Sol: De 8,38 a 18,2 horas.
PARA EL LUNES
Lunes 6 de enero.
Van 6 días; faltan 360.

> SANTORAL
Domingo. Santos: Telesforo, Teodoro y Ono- 
berto.
Lunes. Santos: Melchor, Gaspar y Baltasar.

> FARMACIA DE GUARDIA
Hoy: Segovia: García Carretero. Cervantes, 
27.
Cantalejo: Rosario Real Enn'quez-Ma Rosa 
Salcedo Madero.
El Espinar: Ma Jesús Bartolomé Sánchez.
Mañana: Segovia: Pérez-Lobo González.
Plaza Ramiro Ledesma, 1.
Cantalejo: Rosario Real Enriquez-Ma Rosa 
Salcedo Madero.
El Espinar: Ma Jesús Bartolomé Sánchez. 
Cuellar Montero Funes.c/ Arcediano Gómez 
González, 3.

> CINE
SALA MIRO— Hoy y mañana: 5 y 7,30: 
“Hot Shots". 10,30: Thelma y Louise".
SALA ZULOAGA.— Hoy y mañana: 5,15: 
“Los rescatadores en Cangarolandia". 7,45 y 
10,45: “Marcelino pan y vino".

BONO LOTO ▼
Miércoles, 1

1 2 8 9 37 48 Rc™3;

Martes, 31

||15|16[23|26|3OÍ38 Com.43
Reln. 9

Lunes, 30

1 9 34 39 47 49 í”"-3!nein. y

Domingo, 29

PRIMITIVA ▼
Jueves, 2

11 18 34 42
48 49

Sábado, 28

|l3|23,35|42j44|47|^]

ONCE ▼
Viernes, 3

20.963
Serle 118

EXPOSICIONES ▼

EN EL TORREON DE 
LOZOYA

José Luis Nieto Inés, “Chris- 
mas 1959-1963 y paisajes”. 
Hasta el 6 de enero.

EN LA SALA UNTURBE

Pedro Manzanas y José Anto
nio Regidor, acuarelas.
EN EL ALGUARIN DE ARTE 

“ENEBRO”

Enrique Elizaga y Daniel Al- 
varez, cerámicas. Hasta el 12 de 
enero.

EN EL BAR “EL TORERO"

Juan Carlos Lázaro Maroto, 
pirograbados y plumillas. Hasta 
el 6 de enero.

AVISOS ▼
AUXILIARES DE CORREOS

Jefatura Provincial de Co
rreos y Telégrafos.— Para con
cimiento de los solicitantes a las 
pruebas selectivas para ingreso 
en el Cuerpo de Auxiliares de 
Clasificación y Reparto, se co
munica, que las listas de admiti
dos y excluidos, así como los 
lugares de examen y demás nor
mas, se encuentran expuestas en 
el edificio de esta Jefatura Pro
vincial de Correos y Telégrafos, 
planta 1A

Jueves, 2 Miércoles, 1

35.808 (No hubo)

Martes, 31

49.211
Lunes, 30

77.072

CONCURSO V
vn CONCURSO 
NACIONAL DE 

FOTOGRAFIA CINEGETICA

Podrán presentarse fotogra
fías que ofrezcan imágenes de 
caza en cualquiera de sus moda
lidades que se practican en Es
paña, tanto en lance como en 
competición deportiva.

Cada concursante podrá pre
sentar las fotografías en papel o 
diapositiva que desee, sin limi
tación de número. En fotogra
fías-papel, el tamaño no será in
ferior a 18x24 cm., ni superior a 
30x40 cm. Las fotografías po
drán ser en color o blanco y ne
gro o diapositivas.

La admisión de fotografías se 
hará hasta el día 1 de abril de 
1992, a las 20.00 horas. Serán 
enviadas por correo certificado 
a la Federación Española de Ca
za.

Estación Ferrocarril
(Avda. Obispo 
Quesada, s/n)............. 43 36 66

La Albuera
(C/Cándido López, 2).. 42 02 58

Plaza Mayor...................43 66 80
Plaza Azoguejo............. : 43 66 81

$

Jefatura Provincial de Tráfico 
Educación Vial

PARADA Y ESTACIONAMIENTO

Normas generales de parada y estacionamiento

— CONDUCTOR, la parada y el estacionamiento, en vías 
interurbanas, se esfectuará fuera de la calzada, en el lado de
recho y dejando libre la parte transitable del arcén, de forma 
que el vehículo no obstaculice ni constituya riesgos para los 
demás usuarios.

— CONDUCTOR, la parada y estacionamiento, en vías 
urbanas, se efectuarán, en la calzada o en el arcén, lo más 
cerca posible de su borde derecho, salvo en vías de sentido 
único, en las que también se podrá realizar en el lado 
izquierdo, de forma que el vehículo no obstaculice ni consti
tuya riesgo para los demás usuarios.

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM.MIN. P. L/M2

Valladolid........... 7,4 -4,0
León..................... 8,4 -6,6
Zamora................. -1,0 -5,8 0,5
Salamanca........... 7,0 -7,7
Falencia................ 6,0 -3,9
Burgos.................. 8,7 -2,0
Soria..................... 7,0 -4,0
Segovia................. 8,5 -1,6
Avila..................... 6,2 ■ 0,6

CONTINUAN LAS NIEBLAS MATINALES 
Y TEMPERATURAS ESTABLES

Hoy predominarán los cielos despejados salvo en puntos 
déla meseta, donde las nieblas serán persistentes. Las tempe
raturas diurnas experimentarán una sensible mejoría y las 
nocturnas permanecerán estables.

Mañana continuarán los cielos despejados con nieblas ma
tinales en puntos de la meseta. Las temperaturas no experi
mentarán grandes cambios.

ADELAXTAIO DE SEGOVIA
DECIA HACE 50 AÑOS

LA BEATIFICACION
DE UNA RELIGIOSA ESPAÑOLA

Barcelona.—En la causa que se sigue en Roma para exa
minar la vida y la obra de la reverendísima madre María Rosa 
Mola Valve, acaban de ser aprobados por el Tribunal del 
Santo Oficio los escritos de la madre Mola, trámite impor
tantísimo en el proceso de su beatificación. ‘

Esta religiosa nació en Reus en 1815, y murió en Tortosa 
en 1876.

Fundó en 1858 el Instituto de Religosos de la Consolación, 
dedicado a practicar la caridad entre los menesterosos y la 
enseñanza en los niños y en los jóvenes,

Dicha institución ha sido extendida a numerosas provin
cias de España y de América.

Las virtudes de la madre María Rosa Mola fueron ya 
estudiadas en un proceso ordinario diocesano, que terminó 
en Tortosa el año 1935 y tras del cual comenzó el que 
actualmente se sigue en Roma.

El Comercio abrirá 
el domingo día 5

La AGRUPACION DE COMER
CIANTES SEGOVIANOS, ante la 
circunstancia de coincidir en 
domingo el día 5 de enero (vís
pera de los Reyes) y a fin de dar 
las máximas facilidades al públi
co, comunica que los es
tablecimientos de los sectores 
de regalos permanecerán 
ABIERTOS el domingo día 5 de 
enero.

$

SER 
DONANTE DE ORGANOS

UNA FORMA DE

ENTENDER LA VIDA

. ASOCIACION DE ENFERMOS
O (91 ) 522 24 44

M.C.D. 2022
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Anuncios en ®
w San Agustín, 3

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL . > OFERTAS EMPLEO Representa en Madrid

EL ADELANTADO L * INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

* COMERCIALES 
r(> INMOBILIARIAS ACCIOH5

Teléfono 91-5339700

' ALQUILBRES ▼
ALQUILO piso en Jardín Botáni
co, exterior, calefacción y agua 
callente central. Teléfono 
444257.

SE ALQUILA apartamento nuevo, 
renta 40.000 pesetas. Teléfono 
442522 (horas oficina).

SE ALQUILA local 75 m2. Ideal 
hostelería, buena fachada. 75.000 
pesetas renta. Teléfono 442522 
(horas oficina).

ALQUILO piso Ezequlel Gon
zález, a estrenar de pintura. Te
léfono 490157.

COMPRAS ▼
COMPRAMOS monedas, billetes, 
sellos, postales, libros, condeco
raciones, todo antiguo. Doblón. 
Domingo de Soto, 1. Teléfono 
435109.

COMPRO libros de tema o autor 
segovlano. Teléfono 431180.

. GANADOS V
SE VENDEN 100 ovejas churras. 
Teléfono 527310.

VENDO vacas terrenas (prueba). 
Teléfono 471244.

t r abaj o  ▼
EMPLEADA hogar fija necesita 
matrimonio con hijos. Ambiente 
familiar, buen sueldo. Zona El 
Corte Inglés. Valladolld. Teléfo
no 983/473640, a partir 9 noche.

NECESITO aprendiz de 16 años 
para bar. Teléfono 434807 (de 2 a 
5).

NECESITO ayudante para bar. 
16 a 18 años. Teléfono 433142.

NECESITO pastor. Plnarnegri- 
llo. Eugenio Antona. Teléfono 

574383.

NECESITO asistenta para sába
dos, domingos y lunes. Maña
nas. Teléfono 436326.

SE NECESITAN dos aprendices 
de mostrador. Domingos libres. 
Teléfono 430664.

LOS LINARES
Conjunto Residencial en San Cristóbal 

Viviendas y Chalets Adosados 
Piscina, zonas verdes y amplias vistas.

— desde 6.800.000 ptas. —
AMPLIAS FACILIDADES DE PAGO

INFORMA c/Ezequiel González, 6.
Y VENDE PiYl l SEGOVIA. Telf.43 59 50

S5
63

VEHICULOS ▼
TRACTOR T02-R modelo 7600, 
potencia 90 H.P. con pala León, 
doble efecto, seminuevo. Telé
fono 983/890059.

VEHICULUS Importación. Motor 
Castllla-Auplsa. 20 años expe
riencia. Segovla-Madrid-Alema- 
nla. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

VENTAS ▼

VENDO chalet adosado. 
Residencial El Sotillo. Teléfono
433679.

COMPRESORES ABC. Repara
ción y venta. Rodamientos Fer- 
ber. Teléfono 426861.

SE VENDE vestido de novia de 
organdí y seda salvaje ¡precio
so! Razón: Ana. Teléfono 
444324.

VARIOS ▼ |
DETECTIVES LIBRA. ¿Duda, 
sospecha? Llámenos. Prematri
moniales, vigilancias todas, ba
jas fingidas, búsquedas. Espa
ña, extranjero. 91/5939600.

■k rnicyeiTOw
FINCAS NOVO: Vende casa de 2 
plantas con patio en barrio San 
Lorenzo. Propia para rehabilitar.

TOVAR: Ultimos chalets ur
banización "El Mirador”, próxi
ma terminación. Información 
personal.

TOVAR: Vende caserón grande 
con jardín en Sotosalbos, para 
restaurar.

TOVAR: Vende piso San 
Francisco, 200 m2. Buhardilla, 
para rehabilitar.

TOVAR: Alquila garaje y traste
ro, zona San Lorenzo. Construc
ción moderna.

TOVAR: Vende o alquila solar 
urbano, con nave en Garcillán.

TOVAR: Vende piso c/ Real, 3 
dormitorios, amplias vistas. Dú
plex.

TOVAR: Vende en Infanta Isa
bel, pisos de 3 y 4 dormitorios.

TOVAR: Vende chalet La Gran
ja, 1.500 m2 parcela. 4 dor
mitorios. .

TOVAR: Vende piso en La Gran
ja, 3 dormitorios. Gastos In
dividuales. Exterior.

TOVAR: Vende viviendas unifa- 
mHieres en Palazuelos de 3 y 4 
dormitorios.

TOVAR: Traspasa bar restau
rante 300 m2. Imposible atender. 
2.500.000 pesetas.

43.59.50 ® 43.54.61

|k MIGUCL T(TOMriR

iFNTE DE IA PROPIEDAD INMOBILIARIA

EZEQUIEL GONZALEZ h

APUESTAS DEPORTIVAS

Asociación Provincial 
de Fabricantes 
yExpendedoresdePan

Con motivo de celebrarse la 
festividad de los Reyes Magos, 
el próximo día 6 de enero NO 
HABRA PAN, por lo que debe
rán proveerse de dicho pro
ducto el día anterior.
PERDONEN LAS MOLESTIAS 
QUE PODAMOS OCASIONAR

¡Feliz Año 1992!
\______________ __________ _____________________ /

FINCAS NOVO: Ocasión. Piso 
de 3 dormitorios, exterior, cale
facción individual. Trastero. C/ 
Federico Chueca.

FINCAS NOVO: Vende piso de 4 
dormitorios, cocina amueblada, 
terrazas. C/ Santo Domingo.

TURISMO
LAS POUSADAS 

DIA A DIA

Las pousadas cumplen en 
Portugal el mismo fin que los 
paradores en España. Se trata de 
una red de establecimientos de 
alta calidad hotelera, instalados 
la mayoría de ellos en antiguos 
edificios monumentales dota
dos de todos los modernos ade
lantos y servicios. Portugal tiene 
que aumentar en el futuro su 
nivel turístico. Miles y miles de 
turistas de todo el mundo deben 
descubrir las bellezas del país. 
La red de pousadas tiene que 
crecer a medida que aumenta 
también esta marea de visitan
tes.

En la localidad de Grato, el 
antiguo monasterio de Flor de 
Rosa, se está transformando en 
una nueva pousada. Allí nació, 
según la tradición, el condesta
ble Nuno Alvares Pereira. Des
pués el mosteiro perteneció a la 
Orden del Hospital y en él ocu
rrieron grandes páginas de la 
historia de Portugal. Ahora, 
transformado en pousada, el 
convento ofrecerá 24 habitacio
nes amplias.

FINCAS NOVO: Vende excelen
te parcela urbana de 5.000 m2 en 
El Sotillo.

FINCAS NOVO: Agencia de la 
Propiedad Inmobiliaria. C/ Seve
ro Ochoa, 6, bajo. Teléfono
441729.

UNA VIDA
En nuestra mano está 

el decidir algo tan tremendo 
como la uida humana 

Gracias a aportaciones de 
personas como Vd.. se están 

financiando más de 
500 proyectos de desarrollo, 

de los cuales el que dirige 
Vicente Ferrer en la India es 
uno de los más importantes 
Escríbanos y le explicaremos 

cómo un poco de dinero 
. puede obrar el milagro de 

uencer el hambre.
la enfermedad y la misena

Ayuda
Acción

Caracas. 21 Tel 4100759 Madnd 4

CONDUCTOR:
Respete los pasos de 
cebra y las señales 
de los semáforos.

Es un consejo de
EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA

>
O

En Falencia capital
Se traspasa o vende SALA DE 
 FIESTAS (en funcionamiento)

O Instalación eléctrica actualizada.
Aire acondicionado. 

O Escenario con camerinos. ' 
° 2 plantas, 2 pistas baile. 
° 2 puertas, salida emergencia. 
O 2 mostradores con office. 
O 6 mangueras contra incendios. 
° Oficina, almacén, cochera y vivienda.

Contacto: Tel. (988) 72 21 96

Jesús del Ser y Cía, S.A.

MADERAS PARA CARPINTERIA 
Y EBANISTERIA

Rodapiés - Frisos 
Tarimas en pino Melix viejo, 

Teka roble americano y 
pino Melix nuevo
Polígono Industrial.

C/ Guadarrama, 120
Tel. 42 90 40-SEGOVIA

Buscamos comercial sector financiero
Persona joven, dinámica, conocedora comarca de Cuéllar, 
en una de cuyas poblaciones deberá fijar su residencia. 
Formación a cargo de la Empresa. 
Remuneración s/objetivos.

Interesados escribir, adjuntando CURRI
CULUM y teléfono de contacto al Apar
tado de CORREOS 440 de Segovia.

Asociación "Ayúdale a Caminar"
(Solicite información gratuita sobre prevención de minusvalías psíquicas, físicas y sensoriales) 

c/ María de Molina, 64 - 28006 MADRID - Tfnos.: 411 45 91-411 73 28

M.C.D. 2022
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Letras desordenadas
(Buscar el nombre de 10 personajes de la mitología griega)

YESHERMES ESTUCO 
A D I L I N D R A G I TARE 
REI CODOAQUATOLO 
DE ROMBARUNGETOL 
T A S I N T A T I D O R F A S 

B A T O N I B E L I E S U D O 

PANCELSAECAEVEN 
BERAZALOSTAFI NO 
DEMETERESTROFI X 
ORQUPOSEI D O N X E N 
O F O B O I S.RAUZEUSA 
GALAPSOGRANJ ATE 
TENDEREBARRASUM 
M U N M A G N I F I MI E N T

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES.— 1: Procurar con maña 

que uno diga o descubra lo que sabe y reserva. 2: 
Libres, exentas de peligro. 3: Pronombre perso
nal. Consonante repetida tres veces. Al revés, 
porción atada de mieses, leña, etc. 4: Lugar don
de se trilla. Adverbio de modo. Envuelve. 5: 
Comprendida. Consonante repetida. 6: Repite. 
Al revés presente reflejos coloreados de luz. 7: 
Adome. Al revés, danza de origen bohemio 
(Pl.). 10: Mancebo hermoso. Nombre de mujer. 
11: Que tienen cierta enfermedad parasitaria de 
lapiel. ■

VERTICALES.— 1: Natural de cierta anti
gua región de Mesopotamia (PL). 2: Relativa a 
Eretria, ciudad de la antigua Grecia. 3: Conso
nantes. Admitid como cierta o conveniente una 
cosa. 4: Ente. Derivados de la urea. 5: Al revés, 
que tiene sabor parecido al de la hiel o el acíbar 
(femenino). Adoma. 6: Dícese de la persona que 
presume de fina y elegante, sin serlo. Escuchar. 
7: Terminación de infinitivo. Que no es físico, 
real o verdadero, sino que está en la fantasía, 
consonantes. 8: Al revés, monarca ruso. Pedazo 
de cualquier materia sólida que está ardiendo sin

dar llama. 9: Cloruro sódico. Que no ha recibido 
lesión (femenino y pl.). 10: Gas inflamable, in
coloro e inodoro, componente del agua. 11: Car
gadas de grasa o gordura.

Siete errores
Al copiar el dibujo, el dibujante 

cometió siete errores. ¿Sería Vd. 
capaz de descubrirlos?

HOROSCOPO
ARIES.— SALUD: Manténgase alerta y no cometa imprudencias. TRA

BAJO: No permita que nadie intervenga de forma directa en sus 
asuntos de tipo profesional. AMOR: Inquietud en el plano amoro
so.

TAURO.— SALUD: Buena. TRABAJO: Estudie la situación con calma 
y no sea impulsivo. AMOR: No se deje dominar por la amargura.

GEMINIS.— SALUD: Dolor de espalda. TRABAJO: Los comentarios 
de cierta persona podrían perjudicar gravemente a su carrera. 
AMOR: Exito amoroso.

CANCER.— SALUD: Muy buena. TRABAJO: Cambie de táctica y no 
sea tan quisquilloso. AMOR: No preste oído a los rumores.

LEO.— SALUD: Muy buena. TRABAJO: mejoría de su situación eco
nómica. AMOR: No sea tan independiente. .

VIRGO.— SALUD: Resfriado. TRABAJO: Cambios importantes que 
repercutirán de manera favorable en su trabajo. AMOR: Excelente. 

LIBRa J— SALUD: Buena. TRABAJO: Cambios importantes que reper
cutirán de manera favorable en su trabajo. AMOR: Pida perdón y 
no sea orgulloso.

ESCORPIO.— SALUD: Excelente. TRABAJO: No sea tan frío ni tan 
distante con las personas que trabajan a su lado. AMOR: Horas 
felices.

SAGITARIO.— SAI-UD: Buena TRABAJO: No sea tan excéntrico y 
no se empeñe en cosas absurdas. AMOR: No discuta tanto con la 
persona amada

CAPRICORNIO.— SALUD: Dolor de cabeza TRABAJO: Se sentirá 
más a gusto que en días pasados entre la gente que trabaja junto a 
usted. AMOR: Cambios importantes en su vida sentimental.

ACUARIO.— SALUD: Malestar general. TRABAJO: Su perseverancia 
y su paciencia se verán recompensados. AMOR: Bueno.

PISCIS.— SALUD: Regular. TRABAJO: Momento propicio para llevar a 
la práctica esos planes ambiciosos. AMOR: No sea tan sentimental.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY

Serán ingeniosos, inteligentes y seguros de sí mismos. De espíritu 
expansivo e ideas muy originales, pretenderán ser siempre escuchados 
y tener razón en todo.

PROBLEMANUMERICO
Las letras de la P a la Z representan los 

números del 0 al 9, aunque no necesariamente 
en dicho orden. Sumando los números que 
representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse 
las sumas que aparecen al final de las mismas. 
Para orientación del lector se dan los valores 
atribuidos a dos de las letras.

R V T Q P = 34

V T Q S Z = 19

T Q U Y X = 22

Q S Y R V = 26

P Z X V I = 20

34 19 22 26 20= 121

Letras clave: V = 6; X = 2
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TVE1
15,00.- TELEDIARIO 1
15,35.-ALFRED J. KWAK
16,00.-SESION DE TARDE:

EL WESTERN
“John Wayne y los cowboys' (1972 

18,10.-CLUB DISNEY
19,35.-AMIGOS OLIMPICOS 
20.30.-TELEDIARIO 2
21,05.-INFORME SEMANAL
22,00.-SABADO CINE

• Incluye dos largometrajes:
Tú a Boston y yo a California IF 
AVANCE TELEDIARIO

23,40.- “La mujer más guapa del mundo" 
01,40.- CONCIERTO DE JEFF HEALEY 
03,05.-DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _______________
07,45.-CARTA DE AJUSTE
07.59.-APERTURA
08,00.- INFORME SEMANAL (Red.) 
09,00.-TIEMPO DÉ CREER

09,15.-CONCIERTO
10,00.- EL DIA DEL SEÑOR - SANTA 

MISA
11,00.- PUEBLO DE DIOS
11,30.-CONCIERTO
12,30. -UN, DOS, TRES... (Red.)
14,30. - LOS TINY TOON DE SPIELBERG 
15,00.-TELEDIARIO-1
15,35. - EL RETORNO DE D’ARTACAN 
16,00.-SESION DE TARDE

"Dumbo" (1941 - 63’)
17,05.- COMO SE HIZO EL MAGO DE OZ 
18,00.- CABALGATA DE REYES
18,45.-ESPECIAL DISNEY
19,30. - HISTORIA DE DOS CIUDADES 

(ULTIMO EPISODIO)
20,30.-TELEDIARIO-2
21,05.- EL 92 CAVA CON TODO (Red.)
22,10.- DOMINGO CINE

"Parrish" (1961-111’)
El joven Parrish McLane, tras pa
sar una temporada como marinero 
en una barcaza, se coloca como 
bracero en una plantación de taba
co de la que su madre es la seño
ra de compañía de la hija del pro
pietario..

00,30.- AVANCE TELEDIARIO
00,35.-CINE DE MEDIANOCHE. 

"Saíón Kitty" (1976-118’)

02,30.- "Crónicas del bromuro" (1980 - 
En Segovia, años 60. En un cole
gio religioso, los alumnos de la 
última clase preparan, para Sema

. na Santa, un prometedor viaje a 
Francia..

LA 2
15,00.-RAPIDO
15,30. -PONTE LAS PILAS
16,25. - REDACCION DE LA 2 
16,30.-DEPORTES
19,15. - PISTA DE ESTRELLAS
19,45. -REDACCION EN LA 2
20,00.-SALA 2 .
21,15.- ‘Padres e hijos" (1986 - 43’)

De Walt Disney
22,00.- DEVORAME OTRA VEZ (ULTIMO 

PROGRAMA)
22,40.- MOZART
23,40.- EL SHOW DE STEVE ALLEN 
00.05.-LA TABLA REDONDA
01,00.-CINE CLUB DE

LATINOAMERICA (I) 
“Cadena perpetua" (1978 - 91 ’)

02,30.- DE LATINOAMERICA (II) 
“Techo de vidrio" (1988 - 90’)

Mañana _______________
07,30.- CARTA DE AJUSTE
07,59.-APERTURA
08,00.- LOS MUNDOS DE YUPPI
08,25.- PISTA DE ESTRELLAS
09,00.- FRAGUEL ROCK
09,35.- LA LOCA ACADEMIA DE POLI

CIA
10,20. -CINE PARA TODOS 

'Los monstruos invaden la tierra" 
11,50.-REDACCION DE LA 2 
12,00.-SORTEO DEL NIÑO 
12,30.- DOMINGO DEPORTE.
15,30. - CINE PARAISO PRESENTA (I) 

"Y llegó el día Pe la venganza" 
17,35. - REDACCION DE LA 2
17,40. - DIAS DE CINE
18,15. - CINE PARAISO PRESENTA (II) 

"María Antonieta, Reina de Fran
cia" (1956-114')

20,20. -FREKUENCIA PIRATA
21,10. - REDACCION DE LA 2
21,25. - GALA DE REYES
23.30. - ESTUDIO ESTADIO
00,30.- OFF CINEMA 

"La noche de Varennes" (1982) 
02,05.- MANHATTAN TRANSFFER

TELEMADRID
15.00.-TOP MADRID
16,00.- EN DIRECTO. LIGA INGLESA
17,45.- PANTALLA CHICA 

'El jovencito Frankestein"
19,30.- FUTBOL 

At. Madrid - R. Madrid
22,00.- RALLY PARIS-CIUDAD DEL CA

BO
22,15.-TE LE NOTICIAS
22,30.- GRACIAS A DIOS, ACABO EL 92 
23,15.- ENTRE AMIGOS
01,15.- BOLETIN INFORMATIVO 
01,20.- SESION DE CIERRE

Mañana 2

08,45.- CARTA DE SINTONIA
09,15.-CONCIERTO
10,15.-DIBUJOS ANIMADOS 

“Las nuevas aventuras de Guili- 
gan"

11,15.-STAR TREK
12,15. - PANTALLA DE DOMINGO 

“Latitud cero"

14,30.-TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO
15,00.-LAS TORTUGAS NINJA
15,30. -TARDE DE TODOS

“Ivanhoe"
Intérpretes: Robert Tailor, Eliza- 
beth Tailor.

' Un clásico de la literatura y del 
cine. El héroe Ivanhoe debe resca

tar a su amada secuestrada por un 
canallas. La acción transcurre en
tre luchas y duelos en la Inglaterra 
del Rey Arturo. •

17,20.-BALONCESTO 
Al contraataque.

19,30. -CABALGATA DE REYES
20,15. - FLIPPING CON EL ZAPPING
21,15. - RALLY PARIS-CIUDAD DEL CA

BO
21,30. - TELENOTICIAS
21,45. - GOL A GOL
23,15.-TREINTA MINUTOS
23,45.- BOLETIN INFORMATIVO
21,45.-ULTIMA SESION

“Yanquis"

ANTENAS
15,00.- NOTICIAS
15,30. - EL PROGRAMA DE HERMIDA 
18,00,-TELETIENDA
18,10.- POLVO DE ESTRELLAS II 

“La última flecha" (1952 - 78')
20,00.- NOTICIAS
20,03.- CHICAS CON CLASE
20,30.- NOTICIAS
21,00.-3 DE A 3
22,00.- NOTICIAS
22,03.- POLVO DE ESTRELLAS III 

"Casablanca" (1942 - 98')
23,45.- POLVO DE ESTRELLAS IV 

“La casa de té de la luna de Agos
to’ (1956-118')

01,45.- POLVO DE ESTRELLAS V 
“El gran atasco" (1978 -109')

Mañana ________________
06,00.- OH VIDEO
06,30.- CENTIMETROS CUBICOS (Rep.)
07.15.-3 DE A 3 (Rep.)
OSÍOO.- NOTICIAS
08,35.- LA GUARDERIA DEL DOMINGO
09,30.-EL GORDO (Rep.)
11.0 0.-FUTBOL SALA
12,30. - PEYTON PLACE
13,15. - POLVO DE ESTRELLAS I 

' Bellezas por casar" (1952 - 86')
15,00.- NOTICIAS
15,30. - EL PROGRAMA DE HERMIDA
18,00. - POLVO DE ESTRELLAS II 

'La conquista del Oeste"
20,00.- NOTICIAS
20,03.-LA FAMILIA NEWTON
20.30. - NOTICIAS
21.00. - EL GORDO
22.30. - NOTICIAS
22.35. - NOCHE DE LOBOS

'Las dos caras de Julia" (1978 - 
00,15.- NOTICIAS DEL DEPORTE 
00.45.- EL PROGRAMA DE HERMIDA

(Rep.)
03.00.-CIERRE DE EMISION

TSG
SABADO
11,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

11,30. -UN RATO MONGUI
Presenta: Estrella Torres.

13,30.-INFORMATIVO
Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

TELES
15,00.-CAMPEONES
15,30. - CINE FIESTA

“La mujer explosiva’ (1985 - 91') 
Aprovechando que sus padres no 
están, dos jóvenes crean por me
dio de una computadora a la mujer 
de sus sueños.

17,20. - CIRCO, HUMOR... Y FANTASIA
19,00.-VIVAN LOS NOVIOS
19,30. - ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA?
20,00.- INES DUARTE, SECRETARIA
21,00.- MANUELA
22,00.- HUMOR CINCO ESTRELLAS
24,15. - ENTRE HOY Y MAÑANA

01,00.-PRESSING BOXEO
02,00.- PLAY BOY

Mañana _______________
07.20.-ENTRE HOY Y MAÑANA 
08,00.- SUPERGUAY DEL DOMINGO
10,30. -PRESSING CATCH 
11,00.- ARCO IRIS
11,30. - LA QUINTA MARCHA. MAGAZI- 

NE
12 .00.- ELSHERIFF CHIFLADO
13 .05.-¡QUE PASADA! .
13.45. -HELICOPTERO
15,00.-HUMOR AMARILLO
15,30. - CINE FIESTA

- "Raíces profundas" (1953-113’)
17,30.- CIRCO, HUMOR... Y FANTASIA 
19,00.-VIVAN LOS NOVIOS
19,30.- BEVERLY HILLS 90210: SENSA

CION DE VIVIR
20.30.- MISTERIO PARA TRES
21.30.-VIP NOCHE
24,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA 
OI.OO.-COLOMBO
02,15.- ¡QUE PASADA! (Rep.)
02,45.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA? (Rep.)

CANAL+
15,00.- PREMIERE CANAL+:

“Eerie Indiana"
16,20.-CINE:

“Batman"
18,23.- FATHERCHRISTMAS
18,48.-ESPECIAL INFANTIL
19,48.-PIEZAS
20.00.-AVANCE REDACCION
20,05.-TELESERIE:

“Mamá, detective privado"
20,30.- PRIMER PLANO
21,00.- LO + PLUS
21,30.- INFORMACION METEOROLOGI

CA .
21,32.-REDACCION NOTICIAS
22,00.- ESTRENO CANAL+:

“S.O.S. ¡Ya es Navidad!"
23,38.-CINE:

“Loca Academia de Policía lll"
00,58.-INSIDEOUT
01,08.-CINE:

“Las aventuras del Barón Mun- 
chausen"

03,08.- CINE:
“Historia china de fantasmas’

04,40.- CINE:
‘Todo el mundo gana’

06,11.-CINE:
“Corazón de medianoche’

07,51 .-PIEZAS

Mañana _______________
08,00.-LOS 40 PRINCIPALES
08,50.-HALLO SPENCER
09,20.-TELECOMEDIA

"Newhart"
10,00.-CINE

"Black Rain"
12,00.- ESPECIAL INFANTIL
13,00.- EL GRAN MUSICAL
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.-DIBUJOS ANIMADOS

"Víctor y Hugo"
14,25.-FUTBOL ITALIANO
16,25.-CINE

"Orquídea salvaje"
18,15.-PREVIO FUTBOL .
19,00.-FUTBOL ESPAÑOL

"Mallorca - F.C. Barcelona"
21,00.- EL TERCER TIEMPO

"Italia"
21,30.- INFORMACION METEOROLOGI

CA
21,32.- REDACCION NOTICIAS
22,00.- PROGRAMA DOBLE

“Noches de Harlem"
23,56.- CINE

"Black Ghost"
01,31 .-EL TERCER TIEMPO
01,51.- PREMIERE CANAL +
03,11.-CINE

"La pasión de Camille Ciaudel" 
05,30.-CIERRE ,

TVE1

Misas desde la catedral 
de León

Valladolid (leal).- Telcvi- 
¡ sión Española transm it irá por 
' su primera cadena las misas 
' de mañana domingo y el lu- 
; nos, a las 10 horas, desde la 

catedral de León, debido a la 
presencia en su interior de la 
muestra “La música en la 
Iglesia de Castilla y León’’, 
tercera fase del proyecto cul
tural “Las Edades del Hom
bre’’.

Mañana, domingo, la Eu
caristía se celebrará en la 
capilla de la Virgen del Ca
mino y será presidida por el 
presidente del Cabildo Cate
dralicio, Manuel Pérez. El 
lunes día 6 la misa tendrá 
lugar en la propia catedral y 
será oficiada por el obispo, 
Antonio Villaplana. El Coro 
Universitario de León, que 
dirige Samuel Rubio, inter
pretará el domingo de entra
da el “Canticorum Jubilo’’, 
de Haendel; “Erunt signa’’, 
de Muelas, en el intcrleccio-

Pérez de Cuéllar celebra el acuerdo entre Gobierno y guerrilla

“El 92, el año de España” 
en Informe Semanal

El espacio informativo 
“Informe Semanal” dedicará 
esta noche uno de sus repor
tajes a la incidencia de las 
celebraciones que se aveci
nan en España durante 1992.

Bajo el título “El 92. El 
año de España” se recogerá el 
reto que supone para España, 
de cara a su reconocimiento 
internacional, la celebración 
simultánea de la capitalidad 
europea de la Cultura en Ma
drid, la Exposición Universal 
de Sevilla y los Juegos Olím
picos de Barcelona.

El espacio tíunbién inclui
rá un reportaje sobre la situa
ción de El Salvador, con mo
tivo de la finna del acuerdo 
de paz entre la guerrilla y el 
Gobierno mininos ames del 
Año Nuevo.

nal; “Bcnedicat vobis”, de 
Haendel en el aleluya; 
“Alma redemptoris Mater”, 
de Araya, en el ofertorio; ‘ ‘ O 
Magnum Mystcrium”, de 
Tomás Luis de Victoria y “O 
Magnum Mystcriur” de 
Byrd, en la comunión; y 
“Quem vidistis pastores?”, 
de Poulenc, en la despedida.

El día 6, festividad de la 
Adoración de los Reyes 
Magos, se cantará el “Bene- 
dictus”, de Tomás Luis de 
Victoria, en el reportaje pre
vio; “Hermoso Cupido", de 
Zubicta, de entrada; “Mi 
amor no busca a mis bienes’ ’, 
de J. Hidalgo, en el interlec- 
cional; “Lauda Sion”, de 
T.L. Victoria, en el ofertorio; 
“O Magnum Mysterium”, 
de C. Morales y “ O Magnum 
Mysterium’’, de Palestrina, 
en la comunión; y “Alelu
ya", De Haendel, en la des
pedida.

Este principio de acuerdo 
entre el Frente Farabundo 
Martí de Liberación Nacio
nal y el Gobierno de Alfredo 
Cristiani, proveniente del 
partido ultraderechista Alian
za Republicana Nacionalista 
(ARENA), pone fin provisio
nalmente a una guerra civil 
que ha durado doce años.

Un conilicto que ha costa
do más de setenta y cinco mil 
muertos, en un país donde la 
población apenas supera los 
cinco millones de habitantes.

La celebración de la tiesta 
de los Reyes Magos es el eje 
central del tercero de los re
portajes de hoy. En el mismo 
se recogerán las diversas 
teorías existentes sobre el ori
gen de estos misteriosos per
sonajes.
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA
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Los participantes aprobarán una “Carta de la Tierra" que detenga su deterioro

La Cumbre “Río-92" sobre medio ambiente 
decidirá el futuro de nuestro planeta

REENCUENTRO DEL PRINCIPE FELIPE 
CON ISABEL SARTORIUS

Veinte años después de 
la Conferencia Mundial 
de Estocolmo, la destruc
ción del medio ambiente y 
el subdesarrollo todavía 
constituyen dos de los 
mayores problemas de la 
Humanidad, a los que la 
comunidad internacional 
intentará en 1992 poner 
remedio en la Cumbre 
“Río-92n.

Madrid (Efe).—Gobiernos, 
industrias, científicos y organi
zaciones no gubenamentales 
(ONG) están convocados a la II 
Conferencia Mundial sobre Me
dio Ambiente y Desarrollo, que 
se celebrará en Brasil del 1 al 10 
de junio próximos, y cuyo obje
tivo es aprobar una “Carta de la 
Tierra” que detenga en alguna 
medida la variedad de conflictos 
que sufre el planeta.

El deterioro de la capa de ozo
no, el “efecto invernadero”, la 
“lluvia ácida” y la destrucción 
de la masa forestal del planeta 
son algunos problemas referidos 
al clima y que son causados por 
el uso de gases e industrias 
contaminantes. El suelo marino 
constituye otra de las graves 
preocupaciones de la comu
nidad internacional, por la 
degradación de mares y océanos 
causada por vertidos incontrola
dos de residuos tóxicos prove
nientes de industrias químicas o 
de petróleo.

Y NO VISTO

MADRIGAL

Judith Anderson nació en 
Adelaida, capital del Estado

El estado de muchos ríos es caótico. AURELIO MARIN

La diversidad biológica se en
cuentra amenazada por la des
trucción de los ecosistemas, en 
especial de los trópicos, y la 
desaparición de los hábitats 
—arrasados por la agricultura, 
las ciudades, el desarrollo indus
trial y las represas, o debido a la 
contaminación, la explotación 
excesiva o la erosión—.

VOLUNTAD POLITICA

El secretario general de la 
Conferencia de Río de Janeiro, 
Maurice Strong, advirtió 
recientemente que “si no toma
mos ahora medidas urgentes y 
radicales difícilmente podremos 
evitar que se produzca una ca
tástrofe ecológica en las próxi
mas décadas. Es la última opor
tunidad para impedir la des
trucción del planeta”.

El principal obstáculo para 
. dar un cambio radical a la degra

dación medioambiental es la fal
ta de “voluntad política de los 
países ricos”, según Strong, 
quien recordó que el éxito de 
esta conferencia mundial sobre 
medio ambiente se medirá por el 
“grado de asunción de 
responsabilidades” por parte de 
cada país. Aunque algunas 
naciones se aferran a la falta de 
consenso científico para adoptar 
políticas rígidas que mejoren el 
medio ambiente, existe ya un 
documento elaborado por algu
nos gobiernos, expertos 
conservacionistas y estudiosos 
titulado “Cuidar la Tierra. 
Estrategias para el futuro de la - 
vida”, publicado en octubre 
pasado, en el que se pide la 
integración de conservación y 
desarrollo.

El informe, resultado de tres 
' años de estudio, propone 130 ac

ciones concretas en favor del 
medio ambiente y apunta nueve 
principios básicos, entre los que 
figuran la conservación de la di
versidad de la Tierra, la dismi
nución de los índices de agota
miento de los recursos no 
renovables y foijar una alianza 
mundial por medio de una De
claración Universal y un Conve
nio de Sustentabilidad.

La despedida del año ha 
servido para el reencuentro 
de la pareja más cotizada en 
las revistas del corazón: el 
Príncipe Felipe e Isabel Sar
torius, que celebraron la 
víspera de Nochebuena jun
tos en el Club Puerta de Hie
rro, según recoge “Semana".

La revista señala que cua
tro meses después de anun
ciarse su ruptura, todo pare-

LOS THIYSSEN VENDEN SU CASA DE LUGANO
La revista “Diez Minutos" 

dedica un amplio reportaje a 
los barones Thyssen, que se 
instalan en La Moraleja (Ma
drid) y venden su casa de Lu
gano (Suiza) porque, según 
Tita Cervera, “les sale 
carísima y no pueden vivir en 
dos lugares a la vez".

La baronesa, ya instalada 
en su casa madrileña, decla

MURIO LA ACTRIZ JUDITH ANDERSON, 
LA AMA DE LLAVES DE “REBECA”

La actriz australiana Ju
dith Anderson, una, de las 
figuras legendarias de 
Broadway que alcanzó gran 
fama por su interpretación de 
una ama de llaves en la pelí
cula “Rebeca", murió ayer 
en su casa de Santa Bárbara, 
informaron fuentes de una fu
neraria de Los Angeles.

Anderson, que contaba 93 
años de edad, falleció por la 
mañana en Santa Bárbara, 
según Patricia Cartin, porta
voz de la funeraria Ryce Hai- 
der, que aseguró que desco
nocía la causa de la muerte 
de la famosa actriz. Cartin se 
limitó a señalar que había 
sabido que en agosto Judith 
Anderson pasó dos semanas 
y media en elHospital de San 
Francisco, de Santa Bárba
ra.

• ce indicar que la pareja con
tinúa su relación, si se tiene 
en cuenta que ambos disfru
taron de una agradable vela
da en el Club Puerta de Hie
rro de Madrid. Poco después 
de reunirse con el Príncipe, 
siempre según “Semana", 
Isabel Sartorius se dirigió 
con su familia a la finca ea- 
cereña de Peraleda de la Ma
ta, donde pasó la Nochebue
na y el día de Navidad.

ra en “Lecturas” que la vida 
junto a su marido es muy pla
centera y que su intención es 
quedarse sólo con las casas 
de Madrid, París y Barcelo
na. De la casa de Lugano 
trasladarán a Madrid ocho
cientos cuadros que, según 
dice Tita Cervera a “Hola”, 
estarán instalados en el pa
lacio de Villahermosa 
aproximadamente en abril. 

de Australia meridional, el 
10 de febrero de 1898. La ca
rtera artística de Anderson, 
una mujer de apenas metro 
sesenta de estatura y gran 
amante de la jardinería, dis
currió entre el cine y las tele
novelas de televisión. Por el 
papel de la malévola “señora 
Danvers” en la película “Re
beca" , de Alfred Hitchcock, 
fue candidato al Oscar a la 
mejor actriz en los premios 
anuales de Hollywood, y en 
1954 consiguió un Emmy por 
su interpretación en la serie 
"HallmarkHallofFame” de 
la cadena de televisión 
“NBC".

Esta actriz australiana 
mantuvo el papel de la gran 
dama de la telenovela “Santa 
Bárbara" de la “NBC”, uno 
de los últimos de su carrera 
artística, durante los tres 
años -de 1984 a 1987- que 
duró la serie.

PEÑALOSA

COMIDA AL SOL.— Las colas ante los restaurantes son una 
imagen habitual en los días festivos en esta ciudad famosa por sus 
asados. Hay quien tiene que esperar pacientemente varias horas para 
luego “merendar” hacia las cinco de la tarde, en que algunos restau
rantes siguen intentando atender a la clientela. Hay otros turistas 
que, sin embargo, no tienen problemas pues llevan consigo las 
viandas. Es el caso de este bebé que come plácidamente al sol del 
invierno, en los brazos de su madre. Cualquier rincón le vale. Las 
aglomeraciones y las colas para acceder al “condumio” no van con él.
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